
Alors  que  nous  sommes  
en  pleine  affaire  Karachi,  
il  est  malheureux  d’observer  
que   le   pouvoir   en   place   fait  
tout  pour  entraver  le  travail  de  la  
justice.   Tout   cela   parce   que   Nicolas  
Sarkozy   serait   directement   impliqué  
dans   cette   affaire,   ce   dernier   ayant  
autorisé  la  création  d’une  société-‐‑écran  
dont   le   rôle   était   de   faire   transiter  
les   commissions.   Notons   la   situation  
ubuesque  dans  laquelle  nous  sommes.  
En  effet   le  président  de   la  République  
est   le   garant   de   l’indépendance   et  
du   bon   fonctionnement   de   la   justice  
française,   tout   en   possédant   une  
immunité   héritée   de   l’Ancien   Régime  
qui  veut  que  “le  Roi  ne  peut  mal  faire”.
   Garant   de   la   justice,   tout   en  
critiquant   les   décisions   des   juges,   si  
ce  n’est  carrément  en   leur  mettant  des  
bâtons   dans   les   roues.   Par   le   refus  
de   lever   le   secret   défense   qui   entoure  
l’affaire   Karachi,   l’Élysée   marque   sa  
volonté   que   la   lumière   ne   se   fasse  
pas.   Elle   a   également   eu   accès   au  
dossier  d’instruction,  chose  qu’elle  s’est  
empressée  de  faire  savoir  en  déclarant  :  
“Le  nom  du   chef   de   l’État   n’a   été   cité  
par   aucun   témoin   ou   acteur   de   ce  
dossier”.   Nous   les   remercions   donc  
d’avoir   partagé   avec   nous   ce   petit  
secret.  
   Vient   l’affaire   Bettencourt,  
où   nous   aurons   assisté   aux   efforts  
constants  du  zélé  procureur  Courroye,  
ami   du   président,   pour   éviter   que  
ses   investigations   n’échouent   entre  
les   mains   d’un   juge   d’instruction  
réellement   indépendant.   Ce   dernier  
qui   avait   déjà   subit   une   longue  
campagne   de   la   part   de   Sarkozy   afin  
qu’il  disparaisse  du  paysage  judiciaire.  
L’indépendance   fait   peur,   et   il   est  
souhaitable   que   ce   soit   le   parquet   qui  
se   charge   de   mener   les   enquêtes.   Ce  
qui   est   bien   préférable   sachant   que   le  
parquet  est  directement  sous  les  ordres  
du   ministère   de   la   justice   et   donc   de  
l’Élysée.
   Quelques   mois   plus   tard,  
en   février   2011,   les   magistrats   et   les  
gardiens  pénitentiaires  sont  dans  la  rue  
et  les  tribunaux  sont  paralysés  pendant  
plusieurs   jours   (du   jamais-‐‑vu   !),   suite  
à   la   critique   cinglante   du   chef   d’État  
envers   le   travail   des   juges   dans   la  
fameuse   affaire   Laëtitia.   N’aurait-‐‑il  
pas   été   utile   de   chercher   d’abord   à  
comprendre   dans   quelles   conditions  
la   décision   de   remettre   en   liberté   le  
meurtrier  de  Laëtitia  a  été  prise  ?  Utile  
de   chercher   à   savoir   si   la   procédure  
judiciaire  a  été  appliquée  ou  si  les  juges  
avaient  suffisamment  de  moyens  pour  
l’appliquer  ?  Non,  ils  doivent  être  punis  
comme  tous  délinquants  qu’ils  sont.
   Toutes   ces   tentatives   de  
réformer   la   justice   depuis   le   début  
du   quinquennat   apparaissent   comme  
troublantes   à   la   lumière   de   l’actualité.  
Nicolas  Sarkozy  aurait-‐‑il   cherché  à   en  
prendre  le  contrôle  au  cas  où  quelques  
affaires  gênantes  exploseraient  en  plein  
jour  ?  Espérons  pour  lui  qu’il  soit  réélu  
en  2012,  sinon  les  retrouvailles  avec  les  
magistrats  risquent  d’être  quelque  peu  
sympathiques  et  à  56  ans   il  est  encore  
un   peu   tôt   pour   pouvoir   invoquer  
l’excuse  de  la  sénilité.

Édito
 

Par Hugo 

Occupy the World’s Streets
De San Francisco à Tel Aviv en passant par Madrid et Rome, le mouvement des “indignés” 
a pris une ampleur mondiale. Poussés par la crise économique et le vide politique, ils sont 
aujourd’hui des centaines de milliers à occuper les rues de villes à travers le monde.

C’est reparti pour un tour !
   Après   un   été   mouvementé  
qui   aura   vu   la   prise   de   Tripoli   par  
les   insurgés   libyens,   la   fin   de   l’affaire  
DSK   avec   la   question   de   sa   culpabilité  
toujours  en  suspens,   l’abaissement  d’un  
cran   de   la   note   souveraine   des   Etats-‐‑
Unis,   en   passant   par   l’attentat   de   Oslo  
et   la   fusillade   sur      l’île   d’Eutoya   en  
Norvège,  L’Insatiable  fait  sa  rentrée  dans  
un  monde  qui  bouge  toujours  plus  vite.  
L’Euroland   est   en   pleine   crise,   victime  
des   spéculateurs   et   de   la   lenteurs   des  
dirigeants   politiques   et   Hollande   vient  
d’être  désigné   comme   le   candidat  de   la  
rose  avec  57%  des  voix  des  sympathisants  
de   la   gauche.   Il   affrontera   sans   doute  
Nicolas   Sarkozy   qui   obtient   70%   des  
voix   de   son   camp   selon   une   primaire  
virtuelle   organisée   par   François   Copé.  
À  moins   que  Marine   Le   Pen   ne   vienne  
troubler   le   second   tour.   Alain   Satiable  
se  tient  donc  sur  le  pied  de  guerre  pour  
couvrir  les  présidentielles  de  2012  et  sera  

prêt   pour   vous   livrer   son   analyse   sans  
concession  sur  les  candidats  quelque  soit  
leur  bord  politique.

Ce  numéro,  qu’il  est  bien
   Venons   en   à   ce   numéro   où  
vous  trouverez  un  dossier  sur  les  départs  
à  l’étranger  que  ce  soit  dans  le  cadre  des  
études   ou   du   wwoofing   (un   système  
à   découvrir   !).   Claude   Guéant   est   en  
harmonie   avec   le   sujet  de  notre  dossier  
en   boutant   les   étrangers   à   l’étranger.  
Ces   gens   qui   nous   volent   notre   boulot,  
à  ce  qui  se  dit.  Merci  donc  à  Guéant  de  
prendre  soin  de  notre  avenir.
   En   page   4   vous   trouvez   des  
sujets  d’actualité   avec  un   éclairages   sur  
les   coulisses   de   l’affaire   Karachi   ainsi  
que   sur   l’arrestation  de  notre   super   flic  
lyonnais  en  passant  par  Apple  (mais  ne  
vous   inquiètez   pas,   ce   n’est   pas   lié   au  
décès  de  Steve  Jobs).  

   Ne   manquez   pas   notre    
reportage  sur  la  direction  des  résidences  
où   vous   trouverez   des   réponses   à   vos  
principales   questions   (ou   pas...)   ainsi  
que   notre   toute   nouvelle   chronique  
psycho   en   page   7,   où   notre   Docteur  
attitré   se   fera   un   plaisir   de   répondre   à  
vos  questions  sur  la  vie.  

Donnez  votre  avis
   Alain   Satiable   cherche  
toujours   des   compagnons   pour   étoffer  
sa  rédaction.  Il  vous  attend  donc  au  local  
en  bas  de  la  résidence  H  le  lundi  à  partir  
de  18h00.
   Afin   de   continuer   à   améliorer  
notre   journal,   nous   vous   invitons   à  
émettre   vos   critiques   les   plus   acerbes  
dans  notre  sondage  sur  le  site  <insatiable.
insa-‐‑lyon.fr>.  Si  vous  nous  aimez  dites  le  
nous  aussi,  cela  fait  toujours  plaisir.

À  tous  les  restes  du  WEIFCI  
et   à   Hans   Riegel.  Merci   au  
café   mousseux   de   l’olympe  
et  aux  décalages  horaires  et  
aux  bouche-‐‑trous.  Gratitude  
à   devenirunninjagratuite-‐‑

ment.  Et  désolé  pour  les  catastrophes.

Merci !
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   En  histoire,   les  mêmes   causes  
ne   produisent   pas   les   mêmes   effets,  
pourtant   récemment   Sarkozy,   Merkel  
et   tout   le   reste   de   la   clique   de   pantins  
à   la   solde   de   la   bourse   se   sont   mis  
d’accord   pour   sauver   la   banque   Dexia.  
Mais  s’il  y  a  trois  ans  il  restait  encore  un  
peu   d’argent   dans   la   caisse   pour   faire  
des  cadeaux  aux  banquiers,  que  reste-‐‑il  
aujourd’hui   ?   Les   Etats   européens   sont  
ruinés  jusqu’à  se  mettre  à  genoux  devant  
les  agences  de  notations  financières  pour  
implorer  la  conservation  de  leur  crédit  à  
faible  taux.  
   Si  en  France,  nous  allons  malgré  
tout  passer  une  année  relativement  calme  
pour  cause  d’élections  présidentielles,  ce  
n’est  pas  le  cas  ailleurs.  L’inspiration  du  
Indignez-‐‑vous   de   notre   Stéphane  Hessel  
national   ainsi   que   le   printemps   arabe  
ont  fait  souffler  sur  le  monde  un  vent  de  
contestation.   Après   les   manifestations  
monstres   en   Grèce,   en   Espagne   et  
en   Israël,   le   mouvement   débarque  
maintenant  aux  États-‐‑Unis.

We  are  the  99%
   Le   mouvement   Occupy   Wall  
Street,   bien   que   de   faible   ampleur  
comparé   aux   mouvements   européens,  
a   néanmoins   des   spécificités   dignes  
d’être  citées.  En  premier   lieu   le   slogan  
qui   va   bien   :   pourquoi   99%   de   la  
population  devraient  continuer  de  subir  
les   agissements   des   1%   de   crapules  
boursicoteuses   ?   De   plus,   les   États-‐‑
uniens   ont   un   autre   avantage   par  
rapport  à  leurs  compères  européens,  
c’est   d’avoir   une   place   boursière  
en   dur   (en   France,   la   bourse   est  
dématérialisée   depuis   1987)   qui  
est   la   plus   connue  de   la   planète.  
Le   nom   d’Occupy   Wall   Street  
est  un  symbole  fort  compris  par  
les  fameux  99%  baladés  par  les  
traders.
   Et   puis   un  
mouvement   de  
contestation  qui  part  des  
États-‐‑Unis,  ça  fait  plaisir  
tout  de  même.  Rappelez-‐‑
vous   les   années   80,  
quand   Reagan   et  
Thatcher   faisaient  
leur   tour   du   monde  
de   la   dérégulation  
financière  appuyée  par  
le   soft   power   anglo-‐‑
saxon  et  consolidée  dans  
les   années   90   par   la   mafia  
mondialisée   :   OMC,   OCDE,  
FMI…   Les   USA   et   l’UK   avaient  
réussi   la  grande  désindustrialisation  de  

l’Europe.   Du   coup,   de   notre   côté   de  
l’Atlantique  on   avait  pris   l’habitude  de  
taper   sur   les   USA   pour   expliquer   tous  
nos   problèmes   (bien   que   ces   dernières  
années   les   Chinois   aient   évincé   les  
États-‐‑uniens   de   cette   envieuse   place).  
Alors  voir   les  New  Yorkais  dans   la   rue  
pour   protester   contre   un   système   que  
leurs   1%  ont   contribué  à   édifier,   ça   fait  
chaud   au   cœur   et   nous   ferait   presque  
penser,   hélas,   à   la   solidarité   de   la   feu  
internationale  communiste.

You   see   hippies,  
we  see  patriots
   C ’ e s t  
là   qu’on   est  
agréablement  
s u r p r i s ,  
car   si   les  
g r o u p e s  

d’extrême   gauche   sont   présents   parmi  
les  Indignés  de  tous  les  pays,  ces  derniers  
dépassent   largement   les   considérations  
partisanes  et  fédèrent  au  delà  des  lignes  
classiques   de   la   politique.   C’est   l’union  
dans   le   rejet   d’un   système   corrompu  
qui   fait   descendre   des   millions   de  
gens   dans   la   rue.   Ainsi,   l’erreur   des  
néolibéraux   fut   de   détruire   le   pouvoir  
des   Etats   et   de   le   remplacer   par   celui  
des   multinationales.   Ce   faisant,   les  
manifestants  sont  devenus  apolitiques  et  
jugent  du  même  œil  les  gouvernements  
de   gauche   traditionnelle   (Zapatero   en  
Espagne)  et  les  pires  voleurs  de  la  droite  
financière  (Berlusconi  en  Italie).
   La   sortie  de   crise  est  pourtant  
simple   et   demandée   de   manière   plus  
ou  moins   directe   par   les  manifestants   :  
la   reprise   en   main   de   l’État   qui   ne  
fait   plus   que   de   la   gestion   des  
affaires  courantes  depuis  plusieurs  
décennies.  En  France  nous  avons  
de  la  chance  :  avec  5  millions  de  
fonctionnaires  et  un  budget  de  
près  de  400  milliards  d’euros,  
on   pourrait   faire   beaucoup  
de  choses  si  l’État  remettait  
à   sa   place   l’oligarchie  
financière   et   retrouvait  
un   chef   appliquant   la  

célèbre   maxime   :  
“le   gouvernement  
du   peuple,   par   le  
peuple   et   pour   le  
peuple”.   En   somme  
ce   que   demande  
les   indignés   tient  
en   un   vieux  
concept   tombé  
en   désuétude  
chez   ceux   qui  
s’en   font   les  
chantres   :   la  
démocratie.
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ça pue, je me 

casse
Chaque année vous êtes 
des centaines à vouloir 
vous précipiter dans les 
facs étrangères. Mais 
pourquoi tant de hâte ?

Karachi
Avec ou sans 
patate  ? Cent 
patates !

Dehors les 

romanos
“La France aux Français”. 
Effectivement c’est le cas. 
Mais il faut croire qu’à 
force de se le répéter, 
certains finissent par croire 
que ce n’est plus le cas. En 
particulier, le ministre de 

l’intérieur.

Cosmopolitan

Grâce à notre nouveau 
partenariat avec ce grand 
magazine de la presse 

féminine, le Dr Akash 
est désormais en 
mesure de répondre 

à toutes vos questions 
existentielles.

Le ver est dans 

la pomme
Steve Jobs 
est mort, il est 
temps de 
l’enterrer.
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Scandale écologique

   L’association   Forum   Rhône-‐‑
Alpes,   qui   n’avait   pas   été   satisfaite  
de   la   première   version   de   son   hors-‐‑
série   parce   que   celui-‐‑ci   divulguait  
leur  budget  annuel,  ne  s’est  pas  gênée  
pour   réimprimer  une   seconde  version  
censurée,  à  3000  exemplaires.  Les  3000  
exemplaires  de  la  première  version  ont  
soit-‐‑disant  été  distribués  “ailleurs”  (à  la  
poubelle  ?).
   Pour   connaître   ce   chiffre   si  
sensible   qu’il   nous   est   impossible   de  
publier   directement,   il   vous   faudra  
résoudre  la  somme  suivante,  et  ensuite  
convertir  les  yens  en  euros.

Conversation soutenue

   Par   J.L.,   prof   aux   humas  
s’adressant   à   un   élève   sans   chaise  
s’étant   retrouvé   dans   une   posture  
rapellant   la  défécation   :   “une  position  
non-‐‑dénuée  d’ambiguïté  de  surcroît”
   Bernard  Pivot  hanterait-‐‑il   les  
humas  ?

Que de l’esbrouffe

   Par   F.M.,   prof   en   GMC   “je  
vous  prends  en  photo  avec  mon   iPad,  
et   mon   logiciel   de   reconnaissance  
faciale  me  premettra  de  faire  l’appel.”
   À   quand   le   logiciel   d’envoi  
d’excuses  automatique  ?

Comme le poisson 
d’Ordralfabétix

   F.B.,   prof   de   réseau   en   IF.  
“Oui,   c’est   vrai   que   je   ne   suis   pas  
fraîche”.
   Bien   entendu   elle   parlait   de  
ses  slides  de  cours.

K-Fêt

   Le   président   de   la   K-‐‑Fêt   se  
lâche  :  “tous  les  soirs,  on  essaie  de  me  
tirer”.
   Célibataires,   ce  n’est  pas  une  
légende,  devenez  Barman  !

Grand classique

   De   C.H,   prof   d’EPS.   “Et  
maintenant,  on  va  bander  l’arc”.
   Certains  étudiants  s’ennuient  
en   sport   et   voient   des   remarques  
gravuleuses  partout.

Grandeur d’esprit

   De  LG  prof  de  MIG  en  BIM  :  
“On  ne  va  pas   faire   la  décomposition,  
ça  me  saoule  !  On  s’en  fout...”
   Ou  l’histoire  d’un  professeur  
qui   entra   en   communion   avec   l’esprit  
de  sa  classe.

Très bon esprit !

   Deux   Bizuths   de   la   famille  
Merendinas   qui   partagent   la   même  
turne  (5ème  étage  du  A)  sont  de  vrais  
adeptes  du  co-‐‑payage  de  cul  :  ils  en  ont  
fait   une   belle   démonstration   (à  moult  
reprises)  mercredi  soir.
   Sachez  qu’Alain  Satiable  s’en  
branle.
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Tous les ans, vous êtes des centaines (voire des milliers) à formuler le désir de vous arracher à la pesanteur insalienne 
pour décoller vers des horizons lointains et inexplorés. Espagne, Brésil, Chine, Australie... autant de destinations exotiques 
qui vous font rêver (sauf une, saurez-vous la trouver ?). La rédaction vous a élaboré un petit guide du routard érasmique.

En route pour les étoiles...

   “Lyon   ça   pue,   je   me   casse”  
peut   être   le   début   d’une   réflexion   qui  
vous  mènera  à  faire  un  double-‐‑diplôme.  
Car   si   les   échanges   Erasmus   ne   vous  
libèreront   que   six   mois   à   un   an   de   ce  
lourd  fardeau  qu’est  la  scolarité  à  l’Insa,  
avec  les  double-‐‑diplômes  vous  
allez  pouvoir  faire  péter  les  
compteurs  :  de  un  an  et  
demi   à   deux   ans   sans  
billet   de   retour   pour  
Lyon  !  
   Bien   entendu,  
l’envie   d’aller   glander  
deux   ans   dans   une   fac  
étrangère   avec   des  
semaines   de   quinze  
heures   de   cours  
(en   période   de  
grosse   bourre)  
ne   constitue  
pas   une   base  
saine   pour   se  
lancer   dans   une  
telle   aventure.  
Ce   qui   vous  
intéresse   vous   c’est  
la  culture,  les  traditions  
ancestrales   de   votre  
pays   d’accueil,   bref  
boire   des   bières.  
Là   encore,   le  
d o u b l e -‐‑ d i p l ôm e  
vous   apportera   la  
double-‐‑compétence  
là   où   Erasmus   vous  
apprendra  juste  à  boire  
de   la   Tequila   avec   les  
Espagnol(e)s   de   votre  
campus  d’échange.

Far  far  away
   La   plupart   des   départements  
vous   proposent   des   accords   de   double-‐‑
diplôme  dans  une  palette  de  pays  assez  
vaste   :   Allemagne,   Irlande,   Canada,  
Espagne,   Italie,   Brésil,   Chine…   Et   fait  
surprenant,   peu   de   gens   osent   tenter  
l’aventure.  Il  est  vrai  que  cela  rajoute  six  
mois  à  un  an  de  scolarité  et,  qu’après  le  
premier  cycle,  on  n’a  qu’une  envie,  c’est  
d’en   finir   au  plus  vite.  Mais  pour   ceux,  

et   ils   sont   nombreux,   qui   s’imaginent  
travailler   à   l’international   (c’est   à   dire  
changer   de   costard-‐‑cravate   dans   les  
chiottes  de  l’aéroport),  le  double-‐‑diplôme  
est  le  tremplin  idéal.  Il  vous  permettra  de  
poser  pied  dans  un  pays  étranger  et  de  
vous  en  imprégner  réellement  en  évitant  
le   “only   speak   english”   de   90%   des  
échanges  Erasmus.  Ensuite  sur  un  CV  il  
est  très  facile  de  valoriser  un  tel  échange  
qui   démontre   votre   curiosité,   votre  
ouverture  d’esprit  etc  (je  vous  laisse  aller  
sur   <www.pipotronic.net>   pour   trouver  

le  reste).
   Sur  le  plan  personnel,  
et   c’est   le   plus   important,   les  
double-‐‑diplômes   sont   une  
occasion   unique   de   vivre  
une   expérience   d’immersion  

à   l’étranger   pour   une   longue  
durée.   Cela   implique   la  
possibilité   de   s’engager   de  
manière   plus   durable   dans   la  
vie   associative   de   son   second  

campus,   de   découvrir   plus   en  
profondeur   un   pays   et,   surtout,   de  
tester   sa   capacité   à   vivre   de  manière  
prolongée  loin  de  chez  soi.  C’est  bien  
connu,   c’est   en   partant   loin   qu’on  
apprend   à   mieux   se   connaître,   le  
facteur   temps   en   plus   permet   de  
prendre   le   temps   du   recul   que  
les   brefs   séjours   Erasmus   ne  
permettent  souvent  pas.

Et  le  fric  ?
   Pour   ceux   qui   hésitent   pour  
des   raisons   financières,   sachez  
que   tout   comme   les   échanges  
Erasmus,  il  existe  de  nombreuses  
possibilités   de   bourses,   certaines  
étant  spécifiques  à  certains  double-‐‑

diplômes   parrainées   par   des   instances  
binationales.  Pas  d’excuses  de  ce  côté  là  !
   Alors   décidés   à   faire   le  
pas   ?   N’hésitez   pas   à   demander   des  
informations   aux   étudiants   de   double-‐‑
diplômes   venant   des   universités  
partenaires,   ils   sont   très   bien   infiltrés  
parmi  vous,  mais  bien  présents,  et  seront  
très  heureux  de  discuter  de  leur  échange  
avec  vous.  

L’opportunité de partir en Erasmus vous a échappé pour cause 
de rattrapages ? Frappez fort et soyez encore plus malin que les 

correcteurs, partez faire un double-diplôme à l’étranger !

Doppeldiplom

   Vous  avez  toujours  voulu  aller  à  
l’étranger  mais  les  voyages  linguistiques,  
c’est  vraiment  pas  fait  pour  vous  ?  Alors,  
tentez  le  wwoofing  !  

Wwoof  ?
Ceci   n’est   ni   un   aboiement,   ni   une  
conjuration  quelconque  mais  l’acronyme  
de   World   Wide   Opportunies   On  

Organic   Farms,   une   façon   revisitée   de  
voyager   et   travailler   dans   le   monde.  
Cette   organisation   vous   permet   d’être  

hébergé   et   nourri   chez   un   hôte   en  
échange   de   votre   travail.   Vous   pouvez  
ainsi   vous   retrouver   dans   des   fermes,  
exploitations   forestières,   élevages   ou  
encore  chez  des  particuliers.  Tous  ont  en  
commun   d’être   attachés   à   l’univers   de  
l’écologie  et  ses  pratiques  :  exploitations    
pratiquant   l’agriculture   biologique,  
éco-‐‑constructions   et   maisons   passives,  
autosuffisance  alimentaire...
   Que  l’on  se  rassure,  nul  besoin  
d’être   un   apiculteur   expérimenté,   une  
bûcheronne   accomplie   ou   bien   de  
fabuleux   récolteurs   de   petits   pois   !  
L’échange   et   l’apprentissage   sont   au  
cœur  du  wwoofing.  Il  n’est  pas  non  plus  
question  d’être  un  esclave.  Bien  souvent,  
vous   vivrez   le   quotidien   de   votre   hôte,  
qui   aura   à   cœur   de   partager   avec   vous  
ses   connaissances   (et   les   vôtres   !)   et   de  

vous  faire  apprécier  votre  séjour.  

Welcome  to  Ireland
   En  ce  qui  me  concerne,  j’ai  passé  
trois   semaines   à   “wwoofer”   en   Irlande  
avec  un  ami.  On  a  cueilli  des  légumes  et  
des   fruits,   nettoyé   des   parcelles,   retapé  
une  carriole,  et  participé  à  la  rénovation  
d’une  maison.  Entre  3h  et  7h  (max  !)  de  
boulot   suivant   les   jours,   des   horaires  
flexibles,   un   travail   collectif   (y   compris  
pour  la  vaisselle  et   les  repas),  beaucoup  

d’apprentissage   et  
de   plaisir   à   faire  
quelque   chose  
de   ses   mains   !  
Des   hôtes   très  
sympathiques,   des  
pubs,   beaucoup  
(trop)   de   bière,   de  
la  musique  et  pleins  
de  discussions...
  
Aujourd’hui,   j’en  
sais   un   peu   plus  
sur   les   légumes  
et   le   bricolage,   je  
n’ai   plus   peur   du  
TOEIC,   je   me   suis  
mis   assidûment  
à   la   musique  
t r a d i t i o n e l l e  

irlandaise   et   j’encourage   tout   le  monde  
à   faire   du   wwoofing   en   Irlande   ou  
ailleurs  !

How  To
   Le   wwoof   est   sur   le   net,   et  
le   site   <http://www.wwoof.org>   sera  
votre   porte   d’entrée   dans   ce   monde.  
Vous   y   trouverez   en   particulier   des  
liens   vers   les   sites   web   de   chaque  
organisation   nationale   de   wwoofing.  
Ceux-‐‑ci,   moyennant   une   inscription  
à   prix   modique,   vous   permettront   de  
contacter  et  trouver  des  hôtes.  Attention  
cependant,  l’inscription  n’est  valable  que  
pour   le  pays  qui  vous   intéresse   !  Après  
avoir  créé  votre  profil,  contacté  les  hôtes,  
obtenu  leur  agrément,   il  n’y  a  plus  qu’à  
préparer  votre  voyage.  Enjoy  !  

En ces temps de rentrée, il est possible qu’au détour d’un de 
ses souvenirs de vacances, l’une de vos connaissances ait 

déclaré : “Cet été je suis allé wwoofer !” Wooo-quoi ?

Let’s Wwoof baby!

   So   you   finally  made   that   bold  
move,   got   yourself   a   plane   ticket   and  
headed  to  Lyons,  was  it  all  worth  it  ?

Let’s  get  going
   Most  of  you  had  never  heard  of  
this  little  place  called  Villeurbanne  ,  and  
yet   you   chose   to   come   here,   against   all  
odds,  to  join  our  institute.  You  probably  
met  a  recruiter,  found  the  Insa’s  webpage  
by  accident  or  tried  to  run  as  far  away  as  
possible  from  your  parents.  Point  is,  you  
found   yourself   dragging   your   feet   one  
morning  as  you  were  going  to  an  early  8  
am  electrostatics  lecture,  something  you  
were   not   quite   accustomed   to   in   your  
local   university.   Reality   slaps   you   in  
the  face,  but  you  have  a  sense  of  denial  
so   strong   that   you   courageously   accept  
your   fate.   I’m   starting   to   sound   like   a  
basher,  but  hear  me  out...

We  work  hard  ?!
   Compared  to  your  feather-‐‑light  
schedule,   you   now   feel   trapped   in   this  
daily   predicament,   that   requires   your  
full   senses   and   strength   to   get   through  
the   never-‐‑ending   school   day.   Unless   of  
course,  you’re  a  lucky  Erasmus,  with  no  

cares   about   what   tomorrow  will   bring.  
Bottom   line,   needless   to   say   that   we  
work   hard   over   here.   Really   ?   It’s   at  

least  the  official  statement.  By  now,  you  
discovered  the  other  side  of  the  medal   :  
the  nightlife  is  loaded.  When  the  fictional  

class  bell  marks  the  end  of  your  ordeal,  
you   rejoice   at   the   thought   that   tonight  
is   going   to   be   a   “real   good  night”,   and  

d a m n  
right,   you  
can   feel  
it   too   !  
Lyon   is  
renowned  
for  its  party  
scene,  from  
its   dancing  
bars   to   the  
wild   night  
clubs,   you  
can   rest  
a s s u r e d :  
y o u ’ l l  
find   what  
y o u ’ r e  
looking   for  
to   blow  
off   some  
s t e a m  
(and   yes,  
there   are  
museums  
too,   but  

one   has   to   set   his   priorities   straight).  
On   your   typical   school   night,   you   can  
always  find  your  subterfuge  on  campus,  

after   all,   it’s   booming   with   life,   parties  
and   social   events...   (oh   well,   maybe   I  
forgot   to   mention   the   new   ridiculous  
restrictions,  just  saying...  but  by  now  you  
know  all  about  it).

One  happy  ending  
   It’s  that  time  of  the  year,  when  
you  start  packing  again,  only  this  time  to  
go  back  where  you  came  from.
Looking   back,   you   have  mixed   feelings  
about   your   stay.  All   and   all   it   was   real  
fine   experience.   You   got   lost   in   the  
streets   of   Lyons   and   couldn’t   ask   for  
directions,  you  came  back  to  your  dorm  
room   completely   drunk   at   6   am,   you  
met   incredible  people   from  all   over   the  
world,   you   learnt   they   don’t   all   walk  
around   with   their   beloved   “baguette”  
wearing   a   “beret”   over   here,   and   that  
really   destroyed   the   clichés   you   had  
in   mind.   Friday   mornings   were   most  
definitely  the  hardest  hours  of  the  week,  
but   you   did  manage   to   score  with   that  
french  girl.  You  are  young,  careless  and  
happy,  so   that  project  you  never   turned  
in   on   time   won’t   even   matter.   And   a  
few  years   from  now,   the  only  engraved  
memory  will   be   the   sweet   taste   of   that  
fruity  Beaujolais.  

Qui dit départ à l’étranger, dit aussi arrivée à l’étranger (©Lapalisse éditions 2011). Vous pensez donc tous à où vous allez vous 
rendre pendant votre année de pérégrinations érasmiques en oubliant ce qu’il en est pour tous ces étrangers timides présents sur 

notre campus par centaines ? En fait nous connaissons peu de choses de leur (enfer ?) quotidien parmi les mangeurs de grenouille.

In the lion’s den : the french jungle



D o s s i e r 3
POTINS

Encore le Forum

   L’association   Forum   Rhône-‐‑
Alpes   (décidément),   qui   a   la   très  
bonne  initiative  d’allouer  une  (petite  ?)  
partie   de   son   immense   bénéfice   aux  
subventions   du   CVA   chaque   année,  
ne   se   gêne   cependant   pas   pour  
gaspiller   le   reste   de   son   argent.  
Ainsi,   pour   remercier   ses   membres  
après   la   manifestation,   le   Forum  
a   pour   habitude   d’offrir   des   soirées  
champagnes,  des  week-‐‑ends  tous  frais  
payés  à  Annecy,  Cannes  ou  Genève  (s’il  
vous  plaît),  ou  encore  d’aménager  son  
local   avec   un   luxueux   mobilier   kitch.  
Et  dire  que  le  Forum  pourrait  éviter  ce  
gaspillage  en  augmentant  la  généreuse  
enveloppe   habituellement   allouée   aux  
subventions.

Trophée

   Le   BdE   a   enfin   retrouvé   le  
trophée  des  High-‐‑Five  volé   à   l’origine  
par   l’Insa   de   Strasbourg.   Cependant,  
pour   récupérer   son   dû,   le   BdE   a   été  
forcé  de  le  voler.
   En   revanche,   l’ancre   des  
Insaïades   est   restée   là-‐‑bas,   le   tacot   du  
BdE  n’étant  pas  assez  puissant  pour  la  
transporter  jusqu’à  Lyon.

Oktoberfest

   La   Lorelei   organise   comme  
chaque   année   l’Oktoberfest   à   la  
Kfêt.   Le   3   novembre   de   20h   à   1h,  
vous   pourrez   profiter   sur   place   d’un  
stand   bouffe,   où   vous   dégusterez  
bretzels,   flammeküches,   saucisses  
et   frites,   accompagnés   d’une   bonne  
bière   allemande.   La   Band’As   sera  
présente   pour   égayer   votre   soirée.  
Alors   Allemands,   germanophones   ou  
simples   amateurs   de   cervoises,   soyez  
au  rendez-‐‑vous  !

Leçon de morale

   De   F.P.,   professeur  
d’hydraulique  en  4  GCU  à  propos  d’un  
souvenir   d’enfance   alors   que   l’amphi  
est   particulièrement   animé   :   “Quand  
j’étais   jeune,  nous  devions  cultiver  des  
salades  puis  les  vendre  afin  de  financer  
un  voyage  de  classe.  Les  plus  studieux  
les   ont   vendus   à   leurs   parents.   Les  
plus  filous  et  dissipés  en  cours   les  ont  
vendus   au   plus   offrant,   empochant  
la   différence.   Ces   derniers   sont  
aujourd’hui   directeurs   commerciaux,  
les  autres  n’en  sont  pas  encore  là.”  
   Moralité   :   séchez   les   amphis  
et  vous  roulerez  en  Ferrari  !

Pots au feu

   Pour   ceux   qui   ne   sont   pas  
encore   au   courant,   l’administration  
maurincommienne   a   décidé   de   taper  
fort  en  son  début  de  mandat  :  désormais  
toute   soirée   festive,   en   particulier  
les   pots   de   départements,   devra   être  
finie   à   21h30   et   être   organisée   sans  
sonorisation.   Ceci   n’empêche   pas  
les   associations   organisatrices   d’être  
responsables   après   21h30   des   dégâts  
occasionnés,  comme  les  présidents  des  
associations  des  filières  internationales  
du  PC  ont  pu  en  faire  les  frais  après  le  
Barbecue  International.
   On   a   découvert   le   pot   aux  
roses  !

   Avant   de   vouloir   parcourir  
l’Europe  ou   le  monde  entier,   restons  en  
France,  et  faisons  un  état  des  lieux.  Vous  
avez  tous  fait  l’immense  effort  d’assister  
au  moins  une  fois  à  des  cours  en  amphis,  
mais   on   vous   a   ensuite   reproché   le   fait  
de   les   sécher.   D’où   vient   le   problème   ?  
Si   l’on   croit   les   enseignants,   les   élèves  
sèchent  leurs  cours  parce  que  ce  sont  tous  
des   ivrognes   qui  
font   la   fête   jusqu’à  
point   d’heure,   et  
qui   sont   tellement  
flemmards,   qu’ils  
ne   se   couchent   que  
lorsque   le   soleil   se  
lève,   et   ne   se   lèvent  
que   lorsque   le   soleil  
se  couche.
Si   l’on   croit   les   étu-‐‑
diants,   les   élèves  
sèchent   les   cours  
parce   que   les   profs  
sont  incompétents  et  
ne  servent  à  rien.  
Etant   étudiant,   je  
fais   partie   de   la   deuxième   catégorie,   et  
donc  je  partage  le  deuxième  point  de  vue  
MAIS  (je  vous  imagine  devant  le  journal  
en   train   de   commencer   à   le   déchirer),  
MAIS  -‐‑disais-‐‑je-‐‑,  je  vais  nuancer  ces  pro-‐‑
pos  et   tenter  d’apporter  une  explication  
constructive.

Un  responsable  ?
   Si   quelques   rare   maîtres   de  
conférences   (ou   professeurs)   sont   de  
très   bon   pédagogues,   et   ont   la   «   foi   »  
pour   enseigner   à   leurs   étudiants   plein  
de   passion   pour   la   science   (parce   que  
oui,  si  nous  sommes  là,  ce  n’est  pas  juste  
pour  se  réchauffer  lorsqu’il  fait  froid  en  
hiver),   un   bon   nombre   d’enseignants-‐‑
chercheurs,   sont   bien   plus   chercheurs  
qu’enseignants.
   On   ne   peut   pas   les   accuser  
directement   (même   si   certains   ne   font  
pas   beaucoup   d’efforts   pour   être   péda-‐‑
gogues),  puisque   cela  vient  de   leur   for-‐‑
mation  initiale  :  le  problème  réside  dans  
le   fait   que   les   enseignants-‐‑chercheurs  
sont   obligés   d’être   enseignants,   et   cher-‐‑
cheurs.  Même  s’il  y  a  un  certain  nombres  
de   professeurs   agrégés   qui,   eux   sont  

exclusivement  destinés  à  l’enseignement,  
de   nombreux   enseignants-‐‑chercheurs  
n’ont  pas  la  formation  pédagogique  adé-‐‑
quate   pour   une   transmission   optimale  
du   savoir,   et   donc   peuvent-‐‑être   de   très  
mauvais   enseignants   alors   qu’ils   sont  
d’éminents  chercheurs.
   Il   faut   savoir   que   l’Etat   rému-‐‑
nère   les   cours   magistraux   1,5   fois   plus  

que   les   cours   en   TD,  
alors   que   tous   les   étu-‐‑
diants   s’accordent   pour  
statuer   sur   le   fait   qu’un  
TD   est   largement   plus  
productif   qu’un   cours  
magistral.   Pourquoi  
alors   ne   remplaçons-‐‑
nous   pas   tous   les   cours  
magistraux   par   des   TD  
?   Pour   une   question  
d’argent,   bien   entendu.  
Parce  que  pour  un  cours  
magistral,  il  ne  suffit  que  
d’un  prof   pour   100   étu-‐‑
diants,   alors   qu’il   fau-‐‑
drait   4   pour   un   TD   de  

100  étudiants.

Au  nord,  c’était  les  corons
   Lorsqu’on   regarde   l’enseigne-‐‑
ment   à   l’étranger,   on   s’aperçoit   que   le  
nombre   d’heures   de   présence   en   cours  
est  bien  plus   faible  que  celui  en  France,  
cela  étant  valable  de  l’enseignement  pri-‐‑
maire   à   l’enseignement   supérieur,   en  
passant   par   le   secondaire.   Pour   ce   qui  
est  de   l’enseignement  primaire,   les   alle-‐‑
mands  ont  choisi  le  système  de  la  demi-‐‑
journée   en   contre   partie   de   vacances  
plus   courtes,   les   anglais   et   norvégiens  
sortent  de  l’école  à  15h,  pour  privilégier  
les   activités   extra-‐‑scolaires   telles   que   le  
sport,   le   théâtre   ou   la   musique.   En   ce  
qui   concerne   l’enseignement   supérieur,  
de   nombreuses   universités   mettent   en  
avant  le  travail  à  la  maison  en  proposant  
de  rendre  des  exercices  chaque  semaine  
et  en  privilégiant  les  projets.
   Force   est  de   constater   que,   les  
Allemands,   les   Finlandais,   les   Suédois,  
les  Anglais,  et  tous  les  autres,  ne  sont  pas  
plus   imbéciles   que   nous   lorsqu’ils   ont  
trouvé  un  emploi.  Alors  pourquoi  ne  pas  
se  remettre  en  question  ?  

Pourquoi cet engouement de vouloir partir loin ? L’herbe étant 
toujours plus verte chez le voisin, il y a probablement une autre 

raison : l’enseignement serait-il meilleur ailleurs?

Cassez-vous !

   Septembre   2010,   arrivée   à  
Vienne  en  Autriche  pour  un  an  d’Erasmus.  
Bon  la  langue  de  Goethe  n’étant  pas  aussi  
développée  que  mon  français,  j’ai  pris  la  
précaution   de   suivre   des   cours   durant  
les  3  premières   semaines  de   septembre.  
Le   but   étant   d’apprendre   à   commencer  
à   parler   l’allemand   pour   parler   autant  
avec   l’autochtone   local   que   le   cher  
collègue   Erasmus.   Un   gros   problème,  
en   Autriche,   ils   ont   un   accent,   roulent  
les   ‘R’   et   remplacent   le   son   ‘a’   dans  
certains  mots   par   des   ‘o’.   Pas   vraiment  
l’allemand      que   j’ai   appris   en   France.  
Durant  cette  même  période  est  organisée  
une   summer   school   par   l’université  
pour   visiter   Vienne   et   ses   alentours,  
connaître   d’autres   Erasmus   et   faire   la  
fête.   Facebook   est   l’outil   indispensable  
pour  rester  en  contact  avec  les  chouettes  
italiens   et   polonais   de   la   soirée   d’hier.    
On   découvre   les   bières   allemandes   et  
autrichiennes   à   3,50€   la   pinte   et   le   vin  
autrichien.  On  aime  ou  pas.  On  essaie  les  
bars  et  boîtes,  des  Käsekreiner,   saucisse  
remplie  de  fromage  et  entourée  de  lard,  
un  pur  délice.  On  s’amuse  mais  la  reprise  
des  cours  se  profile...

  Cours  et  détours
   Là-‐‑bas,   les   cours   commencent  
début  octobre  mais   avant   il   faut   choisir  
30   ECTS   par   semestre   de   cours   en  
mélangeant   les   cours   demandés   par   le  
département  et  d’autres  pour  compléter.  
Alors   on   s’arrange.   Un   choix   entre   les  
heures   de   cours,   le   contenu,   le   mode  

d’évaluation   pour   optimiser   sa   semaine    
et/ou   son   week-‐‑end.   Et   là   on   découvre  
un   nouveau   mode   de   fonctionnement  
de   cours.   Par   exemple   3   ECTS  pour   un  
cours  magistral  et  encore  2  pour  les  TD.  
Bref  au  final  en  moyenne  une  semaine  de  
20h  de  cours.  Pendant  le  semestre  on  suit  
les  cours,  on  tapote  du  poing  sur  la  table  
pour  poser  une  question  au  lieu  de  lever  
bêtement   la   main   dans   un   amphi   de  
mille.  A  la  fin  du  cours  vous  êtes  réveillés  
par  un   concert  de   tapements  de  poings  
de   la   part   des   autres   étudiants.  Non   ce  
n’est  pas  une  manif  !  Chacun  sa  façon  de  
dire  merci   au   professeur   de   nous   avoir  
enseigné  son  savoir.  Si  vous  avez  choisi  
de   suivre   un   TD   vous   devez   chaque  
semaine   préparer   une   série   d’exercices  
et  cocher  sur   internet   les  exercices   faits.  
100%  d’exercices  faits  donnent  droit  à  un  
résultat   de   100%.   Attention   cependant,  
si   vous   êtes   choisi   pour   présenter   un  
exercice,   il   faut   réussir   à   le   présenter  
au   tableau   en   allemand.   Pas   si   facile  
d’expliquer   pourquoi   la   densité   de  
probabilité   du   nombre   de   teutons   tués  
par   une   bouteille   de   bière   est   celle-‐‑ci  
et   pas   une   autre.   (True   story)   Toute  
une   stratégie   de   cochage,   d’exercices   à  
faire  pour  obtenir  à  la  fin,  une  moyenne  
supérieure  à  50%.

Drôlerie  d’examens
   Vers   la   fin   du   semestre   les  
examens   approchent.   Si   vous   êtes  
chanceux,   vos   examens   n’ont   pas   lieu  
durant   le   mois   de   vacances   inter-‐‑

semestres.   Sinon   pas   de   chance,   vous  
étudierez   vos   chers   exams  pendant   vos  
vacances  !  Heureusement  plusieurs  dates  
sont   possibles   et   on   peut   les   repasser  
trois  fois  !  Une  des  plus  belles  inventions  
autrichiennes   est   sûrement   l’examen   à  
plusieurs   tours.   Je  vous  explique   :  vous  
passez   un   examen   écrit   et   si   vous   avez  
atteint   tel   nombre   de   points,   vous   êtes  
sélectionnés   pour   faire   un   oral   en   tête-‐‑
à-‐‑tête   avec   le   professeur   ;   dans   une   de  
mes  matières,  le  vice  était  poussé  à  avoir  
un   nombre   de   points   minimum   dans  
chaque  exercice.  Bref  une  sinécure  !  
   Mais   il   n’est   jamais   sorti   ce  
type  pendant  son  Erasmus  ?  De  par    son  
statut  d’Erasmus,  par   son   super   emploi  
du   temps   et   les   nombreux   jours   fériés  
(bizarrement   l’Autriche   a   plus   de   jours  
fériés   que   la   France,   comme   quoi   les  
paresseux  ne  sont  pas  ceux  qu’on  pense),  
l’étudiant  d’échange  a  le  temps  de  visiter  
le   pays,   les   villes   alentours   comme  
Salzburg  et  Innsbruck,  des  villes  perdues  
dans  les  montagnes  autrichiennes.  On  en  
profite   aussi   pour   découvrir   Bratislava.  
Ah   la  pinte  à  1€  quel  bonheur!  L’été  on  
se  baigne  dans   le  Danube  avec   les  amis  
en  même   temps   que   de   grosses   soirées  
et   festivals   comme   la   Donaufest   qui  
regroupe  pendant  3  jours  de  nombreuses  
scènes  avec  de  nombreux  artistes.
Dernier   cours   et   examens,   une   grosse  
soirée   d’au   revoir   et   déjà   on   reprend  
l’avion   pour   retourner   en   France   avec  
une   flopée   d’amis   de   tous   horizons.  
Une   année   superbe   qu’on   voudrait  
recommence.        

Une année Erasmus est autant une année de découverte d’un pays, d’une langue que des subtilités 
d’un système unniversitaire, un étudiant Insalien raconte ses aventures chez les “Belges” des 

Allemands: L’Autriche et sa capitale Vienne. 

Vienne,Vidi ,Vici

   À  peine  le  rapport  de  stage  écrit,  
imprimé   et   rendu,   qu’il  me   faut   refaire  
une   rétrospective  de  mon   stage   ouvrier  
en   vue   de   ce   dossier,   concernant   les  
possibilités  pour  les  Insaliens  de  départs  
à   l’étranger.   Où   et   quand   rechercher  
son   stage   ?   Comment   s’arranger   pour  
l’hébergement  sur  place  ?  Quel  est  mon  
ressenti  général  quant  au  stage  ouvrier  ?  

Help  je  recherche  un  stage
   L’Insa   possède   un   service   des  
stages,   qui   aide   les   étudiants   à   trouver  
un   stage   ou   leur   donne   une   liste   de  
contacts   dans   les   entreprises   ayant   déjà  
accueilli   des   Insaliens.   Ceci   est   bien  
pratique   quand   on   ne   possède   aucun  
contact   dans   le  milieu.   Seulement   pour  
les   rares   Insaliens   de   classique   comme  
moi,   qui   souhaitent   effectuer   leur   stage  
ouvrier  à  l’étranger,  le  service  des  stages  
ne   laisse   aucune   piste  
à   suivre   et   laisse   les  
étudiants  se  débrouiller  
seuls,   la   priorité   étant  
donnée   aux   filières  
internationales,   pour  
lesquels   le   stage  
ouvrier   à   l’étranger  
est   obligatoire.   Alors  
soyons   honnêtes,   avoir  
un   piston   à   l’étranger  
s’avère   bien   pratique  
pour   trouver   son   stage  
et   je  m’en  suis  bien  vite  
rendue  compte.
   Na ïvemen t ,  
j’ai   cru   pouvoir  
trouver   un   stage   par  
mes   propres   moyens.  
Manque   de   bol,   en  
Allemagne,   pour   la  
plupart  des  entreprises,  
les  stages  doivent  durer  
au  minimum  trois  mois.  Alors,  après  une  
trentaine   de   lettres   de  motivation   et   de  
CV  envoyés  à  des  entreprises  situées  un  
peu  partout  à  travers  le  pays,  une  dizaine  
de   réponses   négatives   et   le   reste   sans  
nouvelles,   il   m’est   apparu   en   mai   qu’il  
me   fallait   réagir   très  vite,   si  mon  projet  
de  stage  en  Allemagne  devait  voir  le  jour.  
J’ai   donc   cherché   de   tous   les   côtés   des  
contacts,  qui  pourraient  me  permettre  de  
faire  un  stage  à  l’étranger.  C’est  grâce  au  
père  d’un  ami,  que  j’ai  finalement  eu  une  
place  dans  une  antenne  d’Alcatel-‐‑Lucent  
à   Nuremberg.   Tout   s’est   enchaîné   :  
détails  fignolés,  contrat  signé...  
   Si  j’ai  bien  un  conseil  à  donner  
aux   premières   années,   n’attendez   pas  
mars  pour  chercher  votre  stage  ;  si  vous  
avez  des  contacts,  joignez-‐‑les  maintenant  
pour  vous  éviter  une  mauvaise  surprise  
ou  de  belles  frayeurs  !

S’organiser  sur  place
   Une  fois    le  stage  trouvé,  il  faut  
s’organiser   pour   trouver   un   logement.  
Étant   donné   que   la   période   de   stage  
était   courte,   j’ai   préféré   opter   pour   une  
colocation,  en  remplaçant  quelqu’un  qui  
était  parti  en  vacances  à  ce  moment.  Les  
sites  les  plus  intéressants,  et  qui  en  plus  
sont   gratuits,   sont   <studenten-‐‑wg.de>  
et   <wg-‐‑gesucht.de>,   sur   lesquelles   on  
peut   trouver  des   colocations  dans   toute  
l’Allemagne   et   à  moindre   coût.  Méfiez-‐‑
vous   juste  des   cautions,  qui   se  montent  
souvent  à  trois  fois  le  prix  du  loyer  et  aux  
frais   de   dossier   si   vous   passez   par   une  
agence.

Stage  ”ouvrier”
   Dès   le   premier   jour   dans  
l’entreprise,  j’ai  pu  apprécier  l’hospitalité  
des   personnes   du   service   dans   lequel  
j’ai   travaillé,   pour   qui   j’étais   “la   petite  
stagiaire   française”.   Pendant   quatre  
semaines,   j’ai   été   affectée   au   soutien  
technique   du   service   optique-‐‑R&D   du  
site   d’Alcatel-‐‑Lucent   à   Nuremberg.  
Ceci   n’était   pas   malheureusement  
le   meilleur   moyen   de   découvrir   le  
travail   en   entreprise,   à   la   chaîne   de  
production.   Mais   cela   m’a   permis   de  
côtoyer   beaucoup   d’ingénieurs,   ce   qui  
m’a   montré   tout   ce   que   l’on   pouvait  
faire  du  diplôme  à   la   sortie  d’une  école  
d’ingénieur.   Entre   les   informaticiens,  
les   ingénieurs   techniques,   les   chefs   de  

projet,   j’ai   pu   confirmer   mon   penchant  
pour   un   poste   plus   managérial   que  
technique.   Les   étudiants   des   filières  
d’internationales,  auront  pour  beaucoup,  
la  même  expérience  que  moi  :  c’est-‐‑à-‐‑dire  
profiter  plus  de  l’environnement  que  du  
travail  technique  en  soi.  

L’environnement
   Pour   profiter   pleinement  
de   son   séjour,   le   fait   de   connaître   un  
minimum  la  langue  du  pays  est  un  atout  
majeur,  si  on  veut  pouvoir  converser  sans  
trop   de   problèmes   avec   les   personnes  
que   l’on   rencontre   sur   place.   Pour   ma  
part,  les  personnes  de  l’entreprise  m’ont  
beaucoup   aidé   à   me   sentir   à   l’aise   à  
Nuremberg.   Ils   se   sont   efforcés   de  
travailler   leur   accent   et   leur   dialecte  
bavarois  afin  que  je  puisse  facilement  les  
comprendre.   Il   y   avait   quelques   jeunes  

autres   stagiaires   avec   moi,  
grâce   auquel   j’ai   d’ailleurs  
passé  un  week  end  à  Dresde.  
Ils  me  tenaient  régulièrement  
au   courant   des   évènements  
culturels  ou  des  curiosités  à  
voir  afin  que  je  ne  m’ennuie  
pas   durant   mon   temps  
libre,   vu   que   mes   colocs  
étaient   souvent   absents.  
L’idéal   peut-‐‑être   serait   de  
partir   à   plusieurs,   mais   en  
prenant   conscience   que   les  
progrès   ne   sont   pas   aussi  
importants.  Le  fait  de  partir  
à   l’étranger   pour   son   stage  
ouvrier  permet,  bien  au-‐‑delà  
de   découvrir   l’entreprise,  
d’appréhender   un   nouvel  
environnement,   de   côtoyer  
une   nouvelle   culture   et  
de   vivre   une   immersion  
complète   améliorant   ses  

connaissances  linguistiques.
   Finalement,   effectuer   son  
stage  ouvrier  à   l’étranger,  bien  que  plus  
difficile   à   préparer   qu’en   France,   aide  
l’étudiant  à  prendre  du  recul  par  rapport  
à   son   sens   de   l’autonomie   et   à   vivre  
une  expérience  culturelle  et  linguistique,  
ce   qui   est   un   plus   sur   son   cursus,  
l’ingénieur  d’aujourd’hui  étant  sensé  être  
international.             

En fin de première année, tous les Insaliens (ou presque) se 
doivent d’effectuer un stage ouvrier. Direction le pays de la 
belle mécanique, dans une charmante bourgade, Nuremberg.

Geniales Praktikum
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   La   DCN   était   sur   place  
pour   la   construction   de   sous-‐‑marins  
Agosta90B   dans   le   cadre   d’un   contrat  
de   5,5   milliards   de   francs.   Plusieurs  
intermédiaires   sont   engagés   et  
rémunérés   par   des   commissions   pour  
faciliter   la   transaction   avec   les   officiels  
pakistanais.   Ziad   Takieddine,   homme  
d’affaire   franco-‐‑libanais   est   imposé  
dans   la   transaction   par   le   ministre   de  
la   défense   François   Léotard,   et   reçoit  
lui   aussi  des   commissions   (182  millions  
d’euros).   Nicolas   Sarkozy,   à  
l’époque   ministre   du  
budget,   autorise  
la   création   de   la  
soc ié té-‐‑
écran  

Heine,   chargée   de   s’occuper   des   rétro-‐‑
commissions.
   Mais   en   1996,   Jacques   Chirac  
interrompt   le   versement   de   toutes   les  
commissions   de   contrats   d’armements  
suspectes   de   rétro-‐‑commissions,  
notamment   celles   qui   ont   pu   bénéficier  
à  son  adversaire  malheureux  à  l’élection  
présidentielle  de  1995,  Édouard  Balladur.  
La   manœuvre   déplait   aux   bénéficiaires  
de   la   manne,   des   officier   de   l’ISI,   les  
services  secrets  pakistanais...
   Après   l’attentat,   la   plupart  
des   documents   sont   protégés   par   le  
secret-‐‑défense,   l’enquête   piétine   de  
longues   années.   Après   l’abandon   de   la  
piste   islamiste,   l’instruction   de   l’affaire  
Karachi   est   confiée   aux   juges   Van  
Ryumbeke  et  Le  Loire.

All  the  President’s  Men
   À  partir  de  juin  2011,  l’enquête  
s’accélère.  Renaud  Galy-‐‑Dejean,  trésorier  
de  la  campagne  d’Édouard  Balladur,  met  
en  cause  l’entourage  de  l’ancien  premier  
ministre.   En   juillet,   Nicola   Johnson,  

l’ancienne   femme   de   Ziad  
Takieddine   accuse  
Nicolas   Bazire,   proche  
de   Nicolas   Sarkozy.  
Thierry   Gaubert   est  
inculpé   le   8   septembre  
pour   le   transport   de  
mallettes   d’argent  
liquide  depuis  la  Suisse.  

Et   last  but  not   least   Jean-‐‑
François   Copé,   patron   de  

l’UMP,   ainsi   que   l’équipe  
d’Édouard   Balladur   ont   été  
les   heureux   bénéficiaires  
de   vacances   luxueuses  
tout  frais  payés  par...  Ziad  
Takieddine.   Mais   est-‐‑on  
toujours   regardant   sur   la  
provenance  des   largesses  
de  ses  amis  ?
   Un   rebondissement  
que  l’entourage  du  chef  de  
l’État   tente  maladroitement  

de  minimiser  :  l’Élysée  monte  
au  créneau  pour  annoncer  que  

Nicolas  Sarkozy  n’est  pas  
cité   dans   la   procédure,  
avouant   par   là   même  
que   l’instruction   est  

sous   surveillance   (nul  

n’étant   sensé   connaître   le   détail   de   la  
procédure).   Quand   à   Brice   Hortefeux,  
ex-‐‑ministre  de  l’Intérieur,  il  communique  
des   informations   sur   les   interrogatoires  
du   juge   Van   Ryumbeke   à   Thierry  
Gaubert.   Avec   sa   maintenant   célèbre  
phrase   “Parce   qu’elle   balance   beaucoup  
apparemment   Hélène”,   l’ancien   patron  
de   la   police   va   bientôt   devenir   le   futur  
Lino  Ventura.
   Mine   de   rien,   après   l’affaire  
Woerth,   l’affaire   Servier,   l’affaire  Alliot-‐‑
Marie   et   l’affaire   Lagarde-‐‑Tapie,   c’est  
la   cinquième   fois   que   les   proches   du  
chef   de   l’État   sont   mis   en   cause   dans  
des   affaires.   Venant   des   chantres   de   la  
“République   irréprochable”,   on   est   prié  
de  ne  pas  rire.

Ghost  Writer
   Comme   à   chaque   affaire  
politico-‐‑financière  depuis  2007,  la  droite  
se  pose  en  martyre  des  médias.  Ceux  qui  
hurlaient   avec   les   loups   lors  de   l’affaire  
DSK  se  retrouvent  à   fustiger   les  mêmes  
qu’ils  acclamaient  pour   leurs  atteintes  à  
la   présomption   d’innocence   deux   mois  
plus  tôt.  Et  ils  accusent  la  gauche  de  faire  
le   jeu   de   l’extrême   droite   en   dénonçant  
cette  affaire.  Mais  après  quatre  ans  d’une  
politique   qui   serait   inique   même   sans  
ces   soupçons   graves   de   corruption,   qui  
espèrent-‐‑ils  tromper  ?  Sont-‐‑ils  tellement  
effrayés   par   leur   bilan   qu’ils   essayent  
de  mettre   le  maximum  d’argent  de  côté  
pour  l’après  2012  ?
   Et   si   vous   vous   demandez  
si   toute   cette   affaire   ne   ruine   pas   le  
moral  des   français,   c’est  que  vous   faîtes  
partie   des   bons   citoyens   responsables.  
Comme   Étienne   Mougeotte,   directeur  
de   rédaction  du  Figaro,   qui   a   refusé  de  
mettre   cette   affaire   en   une,   à   aucun   de  
ses   rebondissements.   Il   a   tout  de  même  
daigné   lui   accorder   un   bref   article   en  
page  10,  car   lui  n’estime  ne  pas  être  “là  
pour   emmerder   la   droite,   c’est   comme  
ça.  Si  ce  que  vous  voulez,  c’est  qu’on  aille  
gratter  sur  ces  affaires,  c’est  non”.  
   Par   contre,   pour   mettre  
les   démentis   de   l’Élysée   en   une,   c’est  
cadeau   !   Mentions   spéciales   au   journal  
Les   Echos,   qui   en   a   écrit   encore  moins  
que   Le   Figaro   (ils   ont   l’excuse   d’être  
dirigés   par   Nicolas   Bazire),   et   à   TF1  
qui   en   a   fait   une   brève   de   25   secondes  
quand  France  2  en  faisait  les  gros  titres.  
Moralité  :  lisez  L’Insatiable  !

Le 8 mai 2002, à Karachi. Un taxi piégé fait sauter un bus rempli d’employés de la Direction des 
Constructions Navales, société publique de construction de navires de guerre. Premier acte de la 

tentaculaire affaire Karachi qui s’étend juqu’aux plus hautes sphères politiques.

Braquage à la française
Être commissaire, ça a parfois du bon. Roulez en Ferrari ou en 

Rolls-Royce en étant un pauvre fonctionnaire. Vous avez dit 
impossible ? Et pourtant…

Les Ripoux IV

   Tout   commence   il   y   a   moins  
d’un  an  de  cela,  en  novembre  à  Neuilly-‐‑
sur-‐‑Seine,   quand   la   brigade   des   Stups  
réalise  une  belle  saisie  de  cocaïne.  110  kg,  
dénichés   dans   l’appartement   d’une  
Saoudienne.  Seulement,   le   trafiquant  de  
drogue   n’est   pas   interpellé   lors   de   la  
perquisition.   Simple   hasard   ou   taupe  
au  sein  de  la  police  ?  Ils  ne  le  savent  pas  
encore.  Mais  ceci  n’est  que  partie  remise,  
quand   ce   dernier   est   arrêté   quelques  
mois   plus   tard   à   Caracas.   Entre   temps,  
un  “super-‐‑flic”,  Michel  Neyret,  est  muté  
à   la   PJ   (Police   Judiciaire)   de   Lyon   en  
raison  du  manque  de  résultat  de  certains  
services.  Le  directeur  central  de  la  PJ  de  
Lyon,   Christian   Lothion,   le   décrit   alors  
comme  “un  ami  et  un  excellent  policier”.  
De  fait,  notre  homme  accumule  les  succès,  
enchainant  des  prises  spectaculaires  :  110  
kg  de  poudre  de  synthèse  en  mai  2011  (3  
millions  d’euros),  1,5  tonnes  de  cannabis  
en   novembre   2010   (3   millions   d’euros),  
et   bien   d’autres   encore.   Il   devient   alors  
le   héros   d’une   profession,   un   homme  
redoutable   capable   de   faire   tomber   de  
grands  réseaux  de  trafic  de  drogue.  Mais  
toute  gloire  réserve  une  partie  d’ombre,  
qui  peut  parfois  refaire  surface  au  grand  
jour…

Devient  chassé

   Revenons   à   l’enquête   sur   le  
trafic   de   drogue   de   Neuilly-‐‑sur-‐‑Seine.  
Pendant   que   le   “Grand   flic”   s’attèle  
à   faire   tomber   les   dealers   à   Lyon,   les  
enquêteurs  remontent  la  piste  du  dealer  
en   fuite,   piste   qui   va   les  mener   jusqu’à  
trois   bandits   lyonnais.   Il   s’avère   alors  
que  ces  trois  escrocs  (qui  trempent  dans  
d’autres  affaires  comme  une  escroquerie  
à  la  taxe  carbone  pour  l’un  d’eux),  étaient  
en  relation  avec  notre  cher  commissaire  
Neyret.  Ses  conversations  téléphoniques  
sont  alors  mises  sur  écoute,  et  il  apparaît  
rapidement   que   ce   dernier   profite   sans  
scrupule   des   largesses   de   ses   “amis”   :  
vacances   de   luxe   à   Marrakech,   voiture  
à   grosse   cylindrée,   etc.   Le   doute   plane  
désormais   sur   la   droiture   de   la   “poule  
aux  œufs  d’or”  de   la  PJ  de  Lyon.  Ainsi,  
de   fil   en   aiguille,   la   police   des   polices,  
l’IGS   (Inspection   Général   des   Services)  
en  vient  à  soupçonner  Michel  Neyret  de  

profiter   du   système.  On  découvre   ainsi  
que   pour   payer   ses   indics,   il   prélève  
directement   dans   les   saisies   de   drogue  
pour   en   faire   une   monnaie   d’échange.  
Pratique   auparavant   tolérée   sur   le   bout  
des   lèvres,   mais   aujourd’hui   interdite.  
C’est  ainsi  qu’il  est  placé  en  garde  à  vue  
le   29   septembre   2011   pour   corruption  
et   trafic  d’influence,   trafic  de  stupéfiant  
et   détournement   de   biens,   violation   du  
secret   professionnel   et   association   de  
malfaiteurs.   Cela   va   sans   dire   que   la  
carrière  de  ce  flic,  brillante   jusqu’ici,  est  
désormais  terminée.

Et  pendant  ce  temps…
   Les   souris   dansent.   Si   l’on  
regarde   les   états   de   service   de   ce  
commissaire  “ripou”,  on  peut  se  dire  que  
sa   mise   sur   le   banc   est   bien   dommage  
pour  la  police.  Au  regard  des  nombreuses  
saisies   de   drogue,   on   peut   penser   que  
le   remède   est   pire   que   le   mal.   De   fait,  
comment  négocier  avec  des  bandits  sans  
parler  leur  langue  ?  La  drogue,  l’argent.  
Bien   entendu,   on   est   choqué   par   les  
largesses   dont   a   profité  Michel   Neyret.  
Mais   pour   s’introduire   dans  
le   milieu,   ne   faut-‐‑il   pas   être  
complaisant  avec  ses  ”alliés”  ?  
Car   pour   un   criminel   que  
l’on   garde   sous   le   coude,   qui  
nous   indique   de   nombreuses  
planques   et   réseaux,   combien  
d’autres   sont   susceptibles   de  
tomber  ?  Évidemment,  la  Justice  
veut   que   celle-‐‑ci   s’applique   à  
tous,  sans  exception.  Mais  toute  
la   question   vient   de   la   fiabilité  
de   la   ”taupe”.   Qui   sait   si   Michel  
Neyret   serait   resté   (s’il   l’était  
encore)   un   policier   épris   de  
justice,   ou   s’il   ne   se   serait   pas  
fait   dévorer   par   l’argent   et   le  
pouvoir   que   lui   aurait   apporté  
sa   situation   ?   Dans   ce   dernier  
cas  de  figure,  le  danger  est  alors  
bien   apparent.   Le   risque   d’une  
infiltration   du   grand   banditisme  
dans   les   plus   hautes   instances   de  
la   police.  Mais   qui   sait   si   cela   n’est  
pas  déjà  le  cas,  et  ce  à  tous  les  niveaux  
de   l’administration.   Ne   dit-‐‑on   pas,   à  
raison,  l’argent  c’est  le  pouvoir  ?

   Êtes-‐‑vous   bien   sûr   d’être   plus  
heureux  que  vos  ancêtres  ?  Derrière  cette  
philosophie   de   comptoir   digne   d’un  
alcoolique   de   la   pelouse   des   Humas,  
existe  une  véritable  interrogation.
   Le   bonheur   est   relatif,   et   c’est  
bien   connu   :   si   votre   enfant   se   plaint  
d’être  malheureux,   c’est  parce  que  vous  
ne   lui   avez   pas   acheté   un   I-‐‑phone   (ou  
un   I-‐‑pod)  alors  que   tous  ses  copains  de  
sixième  en  ont  un.  Donc,  votre  premier  
réflexe   est   de   vous   précipiter   à   la   Part-‐‑
Dieu  chez  Apple  Store  pour  émerveiller  
le   petit   :   non   seulement   il   y   a  un   I-‐‑pad  
en  guise  d’étiquette  de  prix  pour  chaque  
produit   présenté,   mais   on   peut   même  
choisir   son   vendeur   bleu   (mais   pas   la  
couleur)   puisqu’il   sont   plus   nombreux  
que  les  clients.  Bienvenue  dans  le  monde  
de  la  démesure.
   Steve   Jobs   a   toujours   eu   pour  
objectif  de  vouloir  “changer   le  monde”,  
nous   conte-‐‑t-‐‑il   lors   d’un   discours   très  
populaire   à   l’université   de   Standford.  
Tout   le   monde   s’accorde   aujourd’hui  
pour   dire   qu’il   a   atteint   ce   but   avec  
brillo,   mais   j’aimerais   tout   de   même  
savoir  si  cette  finalité,  traditionnellement  
partagée  par  toutes  les  Miss-‐‑France,  a  été  
judicieusement  mise  en  application.

Un  monde  inventé
   Avant  que  la  pomme  ne  tombe  
sur   la   tête   de   Newton   et   que   celle-‐‑
ci   ne   fasse   non   pas   pousser   un   arbre  

mais   une   multinationale   au   capital   de  
375  000  000  000  $,   il  n’était  pas  possible  
de   pouvoir   jouer   à   des   jeux   inutiles  
pour   palier   aux   retards   de   la   SNCF,  
de   pouvoir   frimer   avec   sa   tablette   aux  
allures  élégantes  et  épurées,  de  pouvoir  
dire   en   temps   réel   à   ses   “amis”   qu’on  
se   trouve   à   Cannes   sirotant   un   Mojito  
sur  une  plage,   ou  encore  de  pouvoir   se  
connecter  à  Apple  Store  pour  apprendre  
qu’il   faudra   changer   son   I-‐‑phone   dans  
cinq  mois.
   Voilà   le  monde  que  Steve  Jobs  
a   contribué   à,   non   pas   changer,   mais  
créer.  Et  tout  là  est  l’art  du  commerce  et  
de  la  surconsommation  ;  créer  bien  plus  
qu’une  envie  :  un  besoin.  
   Avouez   que,   en   dehors   des  
jeux  auxquels  vous  jouez  en  amphi,  vous  
n’utilisez   que   très   peu   d’applications.  
Je   reconnais   qu’une   très   grande   utilité  
de   l’I-‐‑phone   (et   des   smartphones   en  
général)   est   de   pouvoir   accéder   à  
internet   de   partout,   n’importe   quand  
(moyennant   un   forfait   mensuel   plutôt  
coûteux   tout   de  même).   Imaginez-‐‑vous  
ne   pas   être   immédiatement   au   courant  
lorsque  vous  recevez  un  mail  ?  Non,  car  
Apple  a  réussi  à  établir  une  dépendance  
dans   votre   cerveau   au   même   titre   que  
la  cigarette   (priez  pour  que   les   I-‐‑phone,  
eux,   n’augmentent   pas   de   6%   tous   les  
trois  mois).
   Ne   nous   méprennons   pas,  
pour  afficher  sa  catégorie  sociale,  rien  ne  
valent  les  produits  Apple  :  c’est  la  classe,  

et  ça  attire  les  filles.  Et  afin  de  vous  aider  
à   emballer,   l’UMP   vous   apporte   son  
soutien  (histoire  de  récupérer  votre  voix  
en   ces   temps   de   campagne   difficile)   :  
vous   pouvez   désormais   acquérir   une  
tablette   à   1   euro   par   jour,   tout   comme  
il  a  été   fait  pour   l’ordinateur,  mais  cette  
fois-‐‑ci,  l’appareil  obtenu  est  inutile.

Pas  tout  rose
   De   nombreuses   firmes,  
qu’elles   soient   du   domaine   de   la  
haute   technologie,   de   l’alimentaire,  
du   prêt-‐‑à-‐‑porter,   de   l’automobile,   de  
la   pharmaceutique,   et   j’en   passe,   sont  
responsables   de   cette   surconsommation  
à   laquelle  Apple   y  met   sa   contribution.  
Loin   de   moi   l’idée   de   prendre   Apple  
comme   bouc   émissaire,   mais   avouons  
que   c’est   la   seule   entreprise   qui   sort  
un   spot   publicitaire   de   30   secondes   à  
chaque   nouveau   produit   afin   de   bien  
vous   inculquer  que  sans  sa   technologie,  
vous  êtes  malheureux.
   Même   si   Steve   Jobs   n’est  
pas   l’inventeur   de   l’obsolescence  
programmée,   sa   multinationale   n’a   pas  
hésité  à  utiliser  elle  aussi  cette  technique  
commerciale   dès   ses   débuts,   jusqu’à  
ce   que   l’avocate   américaine,      Elizabeth  
Pritzker,   dénonce   les   battries   d’I-‐‑pod  
calculées   pour   ne   durer   que   18   mois.  
Ainsi,  Apple  -‐‑  qui  fait  aujourd’hui  preuve  
d’une   très   grande   facultée   de   réaction  
face   aux   scandales   médiatiques   –   a  

très   vite   mis   en   place   un   système   de  
remplacement   des   batteries   pour   ses  
I-‐‑pod,   mais   a   aussi   remplacé   certains  
composants  toxiques  lorsque  Greenpeace  
en   a   fait   la   dénonciation   publique,   ou  
encore   a   supprimé   l’application   éditée  
par   Exodus   International   qui   aidait   à  
“guérir  l’homosexualité”  lorsque  celle-‐‑ci  
fut  contestée.  
   Cependant,  un  des  rares  points  
sur   lesquels  Apple   continue   de   nier   sa  
responsabilité,   concerne   les   multiples  
accusations  à  propos  de  son  sous-‐‑traitant  
Foxconn.   Selon   Le   Monde,   l’entreprise  
ne   se   gène   pas   d’exploiter   des   milliers  
d’ouvriers   chinois   qui   travaillent  
au   delà   de   la   limite   des   36   heures  
supplémentaires   autorisées   par   mois.  
Sans  compter  le  “logement”  attribué  aux  
ouvriers  :  juqu’à  douze  lits  par  chambre,  
avec   barreaux   aux   fenêtres   pour   éviter  
d’augmenter   le  nombre  de  suicides,  qui  
s’élève  déjà  à  18  depuis  2010.  
   Pour   en   revenir   à   la  
surconsommation   :   qui   est   le  
responsable   ?   Dans   un  monde   où   sans  
cesse   on   rejette   la   patate   chaude   à   son  
voisin,   l’inertie  est  tellement  importante  
qu’il   est   très   difficile   de   faire   marche  
arrière.  Reste  l’espoir  d’une  intervention  
divine   :   Steve   Jobs   étant  désormais   aux  
côtés   de   Dieu,   si   le   dieu   de   la   pomme  
vient  à  aider  le  dieu  de  la  terre  à  changer  
le  monde,  espérons  que  cette  fois-‐‑ci  ce  ne  
soit  pas  un  échec.

Non, je vous jure que je ne savais pas que Steve Jobs allait mourir avant d’écrire un article au sujet de la surconsommation. Mais ça 
tombe bien, maintenant que tout le monde en parle (de Apple, pas de la surconsommation), j’ai la soudaine envie de passer pour un 

profanateur auprès de tous les fanatiques du dieu de la pomme.

Une pomme chromée mais empoisonnée



   Vous   avez   sûrement   entendu  
parler   de   la   circulaire   du   31   mai   2011,  
sinon   ouvrez   grand   les   oreilles,   euh,  
plutôt   les   yeux,   et   préparez-‐‑vous   à  
recevoir  une  nouvelle  déplaisante.  Il  faut  
dire  que  la  crise  économique  frappe  dur,  
ou   du  moins   c’est   l’argument   de   vente,  
pour   que   Xavier   Bertrand   et   Claude  
Guéant,   prennent   en   ligne   de   mire   les  
jeunes  diplômés  étrangers.  Le  but  

étant  de  réduire  de  moitié  
l’immigration  professionnelle  légale,  soit  
plus  de  20  000  titres  par  an.  L’État  balance  
une   statistique   qui   condamne   :   23%   de  
chômage  parmi  les  immigrants  étrangers.  
Mais   qu’est   ce   que   cela   veut   dire   au  

juste   ?   Dans   quel   secteur   d’activité   ?  
Pour   quelles   formations   ?   Dans   quelle  
tranche  d’âge  ?  On  n’en  sait  pas  plus  sur  
ce   chiffre   mystérieux.   Désormais,   toute  
demande  de   changement  de   statut   sera  
examinée   “très   sévèrement”,   pour   ne  
pas  dire  tout  bonnement  refusée,  sauf  si  

bien   sûr   vous   voulez   exercer  
un  des  14  métiers  dits  “en  
tension”.   Quésako   ?   Il  
s’agit  d’une  liste    métiers  
qu’aucun  Français  ayant  
un   Bac   +5   ne   souhaite  
exercer   .   Vous   avez  
toujours   rêvé   d’être  

télévendeur   ?  
Devenir  

menuisier   ou   miroitier   ?   La  
circulaire   Bertrand-‐‑Guéant   exaucera  
vos   vœux   !   Mais   revenons   aux   choses  
plus   sérieuses,   pour   maîtriser   le   flux  
d’étudiants   étrangers   souhaitant   rester  
les   six   mois   prévus   par   la   loi   de   2006,  
il   faudra  désormais   justifier  de  presque  
700   euros   par   mois   sur   son   compte  
bancaire,   somme   modique   pour   vous  
laisser  “tranquille”.

Modèle  d’ouverture  ?
   C’est  un  véritable  scénario  d’un  
“je  t’aime,  moi  non  plus”  qui  se   joue  en  
ce  moment.  
   Comprenez   ma   consternation,  
chers   lecteurs,   après   tout   je   suis  
étrangère.   Après   avoir   été   scolarisée  
dans  un  lycée  français,  venir  poursuivre  
mes  études  supérieurs  en  France  était  la  
suite   logique   à  mon   cursus.   En   effet,   le  
pays   des   droits   de   l’Homme   est   connu  
pour   son   accueil   chaleureux   (sic   !)   des  
jeunes  venus  de  tous  les  coins  du  monde  
désireux  de   chanter   en   cœur   :   “Liberté,  
égalité,   fraternité”   sur   les   bancs   de   la  
fac.   La   France   paie   leur   formation   et  
leur   assurance  maladie   avec  de   l’argent  
public,   et   même   parfois   leur   octroie  
une   allocation  d’entretien  dans   le   cadre  
d’une   bourse   BGF.   Dorénavant,   elle   se  
contentera  de  les  renvoyer  chez  eux.  
   Je   vous   laisse,   chers   lecteurs,  

mesurer   par   vous  même,   l’ampleur   des  
dégâts   économiques   de   cette   décision  
tant  pour  l’État  que  pour  les  entreprises  
qui  ont  formé  les  élèves  dans  une  optique  
de  pré-‐‑embauche.  De  même  l’attractivité  
des   universités   française   en   pâtira,   si  
dans  un  futur  proche,  une  rétorsion  sur  
les   programmes   d’échanges   viendrait   à  
se  réaliser.
   L’espoir   d’une   première   expé-‐‑
rience   professionnelle   dans   une   entre-‐‑
prise  française    s’estompe  vite  et,  valises  
rangées,   le   rideau   tombe.   Faut-‐‑il   aller  
en   Allemagne   ?   Ou   peut-‐‑être   traverser  
l’Atlantique  ?  Il  est  certain  que  les  oppor-‐‑
tunités   ne   manquent   pas   ailleurs   pour  
les   diplômés,   surtout   quand   ils   sortent  
d’écoles   prestigieuses.   Cependant   il   est  
parfois   doulou-‐‑ r e u x  

de   se   voir  

ainsi   mis  
à  la  porte  quand  on  a  pris  des  repères  et  
qu’on  est  quelque  part  attaché  à  la  terre  
d’accueil,  qui    leur  a  tendu  la  main,  il  n’y  
a  pas  si  longtemps  que  cela.

Entre   protectionnisme   et  
xénophobie
   Le  débat   sur   le   sujet   reste   vif.  
Pour  Guéant,  il  est  hors  de  propos  de  reti-‐‑
rer  la  circulaire,  même  après    une  inter-‐‑
vention  de  Valérie  Pécresse  et  de  Pierre  
Tapie   (le   président   de   la  Confédération  
des  grandes  écoles),  le  ministre  de  l’inté-‐‑
rieur   reste   campé   sur   ses   positions   et  
se   cache   derrière   une   “application   trop  
rigide”  par  les  préfets.  Les  élections  pré-‐‑
sidentielles   étant   proches,   la   droite   fait  
comme  elle  peut  pour  séduire.  Mais  cette  
mesure   ne   serait-‐‑elle   pas   trop   radicale,  
voire  xénophobe,  jugée  très  satisfaisante  
par  le  FN  ?  
   Je  peux  tout  à  fait  comprendre  
certaines   réactions   conservatrices,   il   est  
tout  à  fait  naturel  que  les  Français  soient,  
dans   leur   propre   pays,   prioritaires   sur  
le  marché   du   travail.  Mais   de   là   à   dire  
que   les   étrangers   “prennent   notre   tra-‐‑
vail”,  c’est  une  déclaration  très  naïve.  On  
revient  au  cliché  d’il  y  a  quelques  années,  
où   l’on   imaginait   sévir   des   vagues   de  
plombiers   polonais.   Je   pensais   que   le  
recrutement  se  faisait  sur  la  qualification  
du  postulant,  peut  être  me  trompais-‐‑je…
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   Quand   je   rentre   chez   mes  
parents   dans   le   sud   du   huitième  
arrondissement  de  Lyon,  je  finis  toujours  
par  aller   traîner  chez  des  amis  avec  qui  
j’ai   fait  mes  années   lycée  près  de   la   cité  
des   Minguettes,   à   Vénissieux.   Le   trajet  
est   rapide   :   15  minutes   en  métro   sur   la  
ligne  D,  et  me  voilà  de  retour  6  ans  plus  
tôt.

   L’année   où   je   suis   arrivé   pour  
la  première  fois  au  LEG  Marcel  Sembat,  
c’était  le  lycée  obtenant  les  pires  résultats  
de   l’académie   de   Lyon.   Des   taux   de  
réussite  au  bac  irréguliers,  mais  toujours  
mauvais,   qui   le   font   osciller   dans   le  
statut   de   ZEP.   Un   contrôle   à   l’entrée   :  
il   faut   montrer   patte   blanche.   Il   faut  
dire  que  la  zone  est  sensible   :  chômage,  
trafics,   tensions   entre   communautés.  
Les   incidents   d’anciens   élèves   revenant  
se   venger   n’ont   pas   épargné   l’équipe  
enseignante,   malgré   tous   les   efforts  
qu’elle  peut  faire.  

   Pas  trop  mal  desservi  du  point  
de  vue  transports,  le  paysage  d’une  zone  
industrielle  s’étale  sur  fond  de  tours  des  
années   60.   Le   campus   est   constitué   du  
LEG  Marcel  Sembat,  du  LEP  Marc  Seguin  
et   du   LEG   Jacques   Brel.   Les   bâtiments  
ne   sont  pas  moches,   à  vrai  dire   ils   sont  
modernes,   pas   trop   abimés.   Ils   sont  
surtout   fermés.   La   police   fait   souvent  
des   rondes   dans   le   quartier.   Comme  
la   cité   dont   viennent   les   élèves,   c’est  
surtout  loin  de  tout.  Peu  de  commerces,  
pas   de   sorties.   Le   métro   comme   seule  
échappatoire.

   Loin   de   l’ambiance   studieuse  
fadasse   et   sans   passion   de   l’Insa,   ceux  
qui   bossent   le   font   avec   une   envie   d’en  
sortir  qui  ferait  honte  à  Hubert  le  boxeur  
dans   La  Haine.   Pour   eux,   c’est   la   seule  
chance  de  quitter   la   cité  une  bonne   fois  
pour   toutes.   Vénissieux   n’est   pas   un  
campus   où   l’on   vient,  mais   un   d’où   on  
veut  partir.

   Le   patrimoine   des   résidences  
de   l’Insa   s’élève   à   11   résidences   avec  
3100   lits  disponibles,  donc  une   capacité  
permettant   de   loger   63%   des   Insaliens  
(élèves   ingénieurs   et   doctorants  
compris).   Si   les   résidences   les   moins  
remplies  sont  le  C,  D  et  E  du  fait  de  leur  
typologie   qui   n’est   pas   la   préférée   des  
étudiants,   la   DDR   se   satisfait   du   taux  
d’occupation   des   résidences   de   93%   au  
vu  de  la  difficulté  à  gérer  le  remplissage  
des  résidences.  

Organisation  des  résidences
   Trois   instances   gèrent   les  
résidences   :   la   direction   des   résidences,  
la   direction   du   patrimoine   (Dirpat)   et  
l’agence  comptable  de  l’Insa.
   Ce  que  peu  d’Insaliens  savent,  
c’est   que   la   DDR   ne   s’occupe   que   de  
l’affectation   des   chambres   en   recevant  
les   demandes   de   logement.   Pour  
l’affectation   des   résidents,   qui   est   faite  
dans  des  règles  strictes  avec  la  présence  
d’étudiants  représentants  des  résidences,  
un   tirage   au   sort   des   lettres   est   fait   et  
l’ordre   des   lettres   est   noté.  Mr   Chiocca  
approuve   ce   système,   qu’il   trouve   plus  
juste  que  la  politique  du  premier  arrivé,  
premier   servi.   La   Dirpat   quant   à   elle  
s’évertue   à   maintenir   un   bon   entretien  
des   résidences   par   l’intermédiaire   des  
régisseurs   et   s’occupe   de   tout   ce   qui  
concerne   les   bâtiments   en   général,   les  
serrures,  les  réparations…Ce  qui  signifie  
qu’en   réalité,   c’est   à   la   Dirpat   qu’il  
faudrait   s’adresser   en   général   pour   des  
réclamations,   comme  par   exemple  dans  
le   cas  de   l’explosion  de   la   chaudière   au  
bâtiment   H.   La   DDR   avait   été   inondée  
de  mails  à  ce  propos,  alors  que  la  Dirpat  
devait   d’informer   les   étudiants   afin  
de   calmer   les   ardeurs.Enfin,   l’agence  
comptable  reçoit  les  loyers.

Prix  des  loyers
   Les   prix   des   logements   sont  

fixés   chaque   année   par   le   conseil  
d’administration   de   l’Insa,   après   une  
étude   des   coûts   des   loyers,   basée   sur  
l’indice   de   référence   des   loyers   donnés  
par  l’INSEE.
   Pour   expliquer   par   exemple  
l’augmentation  de  20€  dans  les  bâtiments  
C  et  D,   le  directeur  de  la  DDR  explique  

que   cette   année  
a   été   un   peu  
p a r t i c u l i è r e .  
L’administration  
de   l’Insa  a  donc  
voulu   diminuer  
le   nombre   de  
types   de   prix  
des   logements,  
ce  qui  a  entrainé  
une   élévation  
des  prix.
   Quant   à  
l’argent   reçu  
des   loyers,   il  est  
réparti   entre   la  
Dirpat,  qui  paye  
l’entretien   et   les  
régisseurs,   et  
l’Insa,   qui   doit  
payer  la  location  
des  bâtiments.
Les   bâtiments  
sont   construits  
par   des  

organismes,   entre   autres   l’OPAC  
du   Rhône,   dont   ils   sont   la   maîtrise  
d’ouvrage.   Ces   organismes   louent   à  
l’Insa,  qui  lui,  “sous-‐‑loue”  aux  étudiants  
afin   de   rembourser   un   crédit   qui   fera  
qu’au   bout   d’environ   20   ans,   l’Insa  
sera   propriétaire   des   bâtiments.   A   ce  
jour,   l’Insa   n’est   propriétaire   que   du  
bâtiment   B,   et   devrait   être   propriétaire  
du  bâtiment  A  d’ici  peu.
   De   temps   en   temps,   l’OPAC  
se  charge  de  rénover  certains  bâtiments.  
Ainsi,   les  couloirs  des  bâtiments  F,  G,  E  
seront   repeints   et   les   sols   du   G   seront  
changés.   Si   certains   résidents   estiment  
que   ces   travaux  ne   sont  pas  nécessaires  

par   rapport   à   d’autres   priorités   comme  
l’isolation  du  Magellan,  la  DDR  se  défend  
de  la  responsabilité  puisqu’elle  n’a  aucun  
pouvoir   sur   la  priorité  à  accorder  à   tels  
ou  tels  travaux.  

Projets  futurs
   Cette  année,  la  DDR  a  démarré  
un   partenariat   avec   l’IUT   Feyssine.   Du  
coup,   90   étudiants   de   l’IUT   sont   logés  
dans   les   résidences   C   et   D.   Et   la   DDR  
espère  en  loger  plus  dans  les  prochaines  
années   lorsque   le   système   sera   mieux  
connu   de   nos   voisins,   bien   que   les  
Insaliens  resteront  prioritaires.
   La   DDR   se   réjouit   d’avoir  
réussi   à   obtenir   les   tickets   à   l’unité  
pour   les   résidents   de   4e   année.   Elle  
est   consciente   du   fait   que   les   étudiants  
soient   obligés   de   prendre   le   forfait   de  
la   restauration   fait   fuir   les   étudiants  
des   résidences   insaliennes.   Elle   espère  
que   cette   possibilité   sera   ouverte   aux  
résidents  de  3e  année  l’année  prochaine.
   A  la  fin  de  l’entretien,  Alain,  qui  
demande  des  explications  concernant  les  
mails  envoyés  par  la  DDR  aux  étudiants  
dans   lesquels   son   professionnalisme   a  
été   remis   en   question,   questionne   Mr  
Chiocca   sur   sa   version   des   faits   relatifs  
aux   vols   qui   se   sont   déroulés   l’année  
dernière   dans   la   résidence   I.   Selon   lui,  
certaines   clés   à   cause   de   leur   usure  
pourraient   ouvrir   plusieurs   chambres.  
De  ce   fait,   la  Dirpat  a  changé   toutes   les  
serrures  du  bâtiment  I  cette  année  et  elle  
compte   faire  de  même  avec   le  bâtiment  
F.   Il   semblerait   que   le   week-‐‑end   du   8  
octobre,   des   ordinateurs   ont   été   volés  
entre  4h  et  7h  du  matin.  Le  directeur  de  
la  DDR  en  profite  pour  rappeler  qu’il  est  
très  important  de  toujours  fermer  à  clé  sa  
chambre,  même  la  nuit  et  lors  de  courtes  
absences.  
   Alain   trouve   déplorable   qu’il  
faille  en  arriver  là.  Entre  Insaliens,  on  se  
soutient  non?

Devant les plaintes régulières des étudiants résidents envers la DDR, Alain Satiable est allé 

enquêter pour avoir la version de l’administration. Le directeur des résidences Jean-Baptiste Chiocca 

s’est exprimé sur diverses questions, qui laissent les résidents perplexes.

Jusque dans votre lit

   22   ans,   beau   gosse,   adulé   par  
la  gente  féminine  mais  qui  ne  baise  pas.  
Non  je  ne  parle  pas  de  moi  (ravalez  vos  
langues  de  vipère,  vils  mécréants)  !  Mais  
sachez  aussi  que  la  gente  féminine  n’est  
pas  à  l’abri  de  cette  “déviance”.  Et  laissez  
tomber   les   commentaires   salaces   que  
vous   pourriez   apporter   à   cette   phrase,  
vous   m’aurez   compris.   Ce   beau   jeune  
homme,  que  nous  nommerons  Rocco  par  
commodité,  ne  ressent  point  le  besoin  de  
faire  comme  tout  le  monde.  Il  ne  fait  pas  
comme   la   moyenne   française,   8,7   fois  
par   mois,   la   célébration   de   l’amour   en  
une   étreinte   charnelle   poignante.  Quels  
chauds   lapins  ces  Français   !  Vous  n’êtes  
pas  dans  la  moyenne  ?  Pas  d’inquiétude,  
vous   n’êtes   pas   seul.   Vous   pouvez   dès  
lors   vous   connectez   sur   le   site   <www.
asexuality.org/fr>,   vous   y   trouverez  
plusieurs   membres   de   L’Insatiable   (je  
risque  ma  peau  de   journaliste   en   herbe  
en   écrivant   ces   mots).   Ferez-‐‑vous   alors  
partie   de   la   catégorie   VT   (pour   Vierge  
Tardif)  ou  A  (pour  Asexuel)  ?

Vous  avez  dit  bizarre  ?
   Mais   Rocco   se   pose   des  
questions.   Le   sexe   ?   Très   peu   pour   lui.  
Il   recherche   l’Amour,   et   pas   n’importe  
lequel,   celui  avec  un  grand  A.  Bien  sûr,  
il   a   déjà   eu   plusieurs   copines   mais   il  
n’a   jamais   senti   l’appel   de   la   chair,   ce  
qui   lui   a   valu   moult   moqueries.   Tous  
ses  amis  sont  épanouis  sur   le  sujet,  et   il  
se   sent   gêné   de   cette   “bizarrerie”.  C’est  
que   dans   nos   sociétés   actuelles,   où   la  
quête   du   plaisir   est   sur-‐‑représentée,   ne  
pas   rechercher   l’extase   en   retournant   à  
nos   fondamentaux   (souvenez-‐‑vous   de  
votre  prime   jeunesse,  mettre   le  cylindre  
dans   le   trou   rond  de   la   boîte)   est   signe  
d’anormalité.   Mais   l’idée   n’est   pas  

nouvelle,   en   témoigne   les   dires   d’un  
grand   écrivain   français   et   académicien  
de  son  temps,  Anatole  France,  “De  toutes  
les   aberrations      sexuelles,   la   pire   est   la  
chasteté”.   Mais   d’où   vient   cette   vision  
(f)rigide   et   arrêtée   ?   Si   l’on   ne   choisit  
pas   la   voie   du   seigneur   (impénétrables  
comme   tout   le   monde   le   sait),   serait-‐‑il  
plus   convenable,   sinon   obligatoire,   de  
coucher   avec   son   prochain   ?   Quid   des  
laissés   pour   compte   qui   seraient   alors  
obligés  de  partir  à  la  cueillette  des  fleurs  
de  pavés  ?

Une  autre  vision
   Mais  l’amour  ne  se  résume  pas  
à  un  contact  physique,  et  tout  le  monde  
le   sait.   Cette   expérience   inoubliable   et  
enivrante   qui   se   construit   sur   une   rela-‐‑
tion,   des   intentions,   une   affinité,   une  
passion,  peut  très  bien  se  passer  de  cette  
“normalité”  que  nous  impose  la  société.  
Si  ce  n’est  pour  avoir  des  enfants.  Rocco  
(nous   l’avions  presque  oublié),   est  alors  
comblé  par  les  douces  caresses  de  sa  mie,  
au   chaud   sur   le   canapé,   là   où   d’autres  
préfèrent  plus  d’action…  Oui,  il  assume  
sa  qualité  de  faignant  invétéré.  Le  sport,  
c’est   tabou   !  Mais   plus   sérieusement,   il  
existe  bel   et   bien  des  milliers  de   façons  
de  célébrer  ce  sentiment  plein  d’ivresse,  
comme  l’a  si  bien  dit  un  célèbre  cinéaste  
américain,   Woody   Allen,   “La   dernière  
fois   que   j’ai   pénétré   une   femme,   c’était  
en   visitant   la   statue   de   la   liberté”.  Nos  
jeunes,   et   moins   jeunes,   générations   se  
sont   ruées   sur   la   facilité   d’un   plaisir  
rapide   et   sans   effort   (ça   va,   je   sais   que  
tout  le  monde  ne  s’appelle  pas  Monsieur  
neuf  secondes)  en  oubliant  peut-‐‑être  que  
la   vérité   est   ailleurs…   Dans   les   orgies  
peut-‐‑être  ?

Un étranger au sexe clame son incompréhension envers ceux 

qui copulent sans interruption. Pour lui, le plaisir n’est pas juste 

une question d’emboîtement, mais surtout de romantisme.

Eske tu baizes ?
Après le feuilleton de la reconduite des Roms à la frontière, diffusé à partir de l’été 2010, Claude 

Guéant revient dans un nouveau feuilleton français et dramatique digne de la chasse aux sorcières 

du Maccarthysme:“Étrangers Diplômés : indésirables et bottés, partout sur l’Hexagone”.

Et paf l’étranger ! 



   Alors   non,  
je   ne   me   suis  
pas   mis   au   rap,  

toujours  pas.  

Un  duo  qui  décoiffe...
   Cependant   la   chronique  
d’aujourd’hui   vous   fera   découvrir   un  
duo   fréquentable   au   doux   nom   de  
Karmin   (le   nom   vient   du   mot   latin  
“carmen”,   qui   signifie   chant,   avec   une  
orthographe   légèrement   modifiée   pour  
faire   allusion   au   “karma”)   qui   reprend  
certains   rappeurs   américains,   mais   pas  
que   !   Ce   duo   très   énergique,   composé  
d’Amy   Heidemann   et   Nick   Noonan,  
existe  déjà  depuis  plusieurs  années,    leur    
rencontre   a   eu   lieu   sur   les   bancs   du  
lycée.  Les  deux  jeunes  musiciens  se  sont  
fâchés  un  moment  avant  de  se  retrouver  
pour  notre  plus  grand  bonheur.  Karmin  
compte  déjà  un  album,  Inside  Out,  sortit  
en   2010,   qui,   avouons-‐‑le,   est   passé  
presque   inaperçu.   Cependant   la   fine  
équipe   n’avait   pas   dit   son   dernier  mot,  
elle  fait  ,depuis,  le  buzz  sur  la  toile  avec  
ses  nombreuses  “covers”  notamment  de  
rappeurs   américains   tels   que   Eminem  
ou   encore   Kanye  West.   Justement,   leur  
reprise  de  Look  at  me  now  du  rappeur  est  
la  vidéo  la  plus  vue  du  couple,  avec  plus  
de   quarante-‐‑deux   millions   de   vues   sur  
leur   page   Youtube.   Cette   vidéo  montre  
à   la   fois   la   passion   du   groupe   pour   la  
musique   et   l’étonnante   capacité   vocale  
de   la  chanteuse.   I  need  a  doctor  est  aussi  
une   très   bonne   reprise   du   groupe   que  

je  vous  conseille  vivement  de  visionner,  
une   très   belle   performance   !   Elle   a  
permis   aux   jeunes   tourtereaux   de   se  
faire  remarquer  par  le  célèbre  label  Epic  
Records  à  qui   l’on  doit  par  exemple  Off  
the  Wall,  premier  grand  succès  planétaire  
du  King  of  pop  ou  encore  la  production  
de  Good  Charlotte  depuis  2010.  

En  ligne
   Le   duo   possède   en   fait   deux  
chaînes   sur   Youtube,   une   qui   regroupe  
leurs  reprises  et  une  autre  leurs  propres  
productions,   elles   cumulent   plus   de  
cent  millions  de   vues.  Avouons   tout   de  
même  que  la  qualité  de  leur  production  
personnelle   n’égale   pas   celles   de   leurs  
reprises.   Moins   bien   rythmées,   plus  
éloignées   du   style   de   leurs   reprises,  
beaucoup   trop   pop,   ce   que   le   groupe  
fait   de  moins   bien.  Une   autre   chose   est  
dérangeante  chez  ce  duo  :  les  expressions  
faciales  d’Amy,   la   jeune   femme  sourit  à  
tout  va,  mais  on  voit  bien  le  contrôle  de  
ses   expressions   qui   la   rend   bien  moins  
naturelle   et   joviale   qu’elle   le   voudrait.  
Question   actualité   musicale,   le   duo  
vient  de  publier  une  nouvelle  reprise  du  
groupe  TLC  intitulée  No  scrub  qui  vient  
à  point  pour  annoncer  en  grande  pompe  
l’arrivée   dans   une   semaine   de   leur  
premier  single  produit  par  Epic  record  :  
Loud  noises  !,  cela  promet  !  Espérons  que  
les  producteurs  aient   choisit   le   côté   rap  
plus  que  le  côté  pop  qui  ne  va  pas  si  bien  
au  duo.
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   La   K-‐‑Fêt   est   le   foyer   de  
l’Insa,   gérée   par   l’association   Argil.  
Elle   accueille   au   quotidien   les   Insaliens  
adhérents  en  semaine,  le  midi  et  le  soir.
   Au   cours   de   nos   ouvertures,  
les  barmen  entendent  souvent  les  mêmes  
questions.

Pourquoi  la  carte  
K-‐‑Fêt  ?
   Nous   ne  
sommes   pas   un   bar  
public.   Notre   licence  
II   nous   autorise   à  
vendre   des   alcools  
type   bières,   vins,  
cidres   à   un   cercle  
privé.   Ce   cercle   privé  
est   donc   constitué   des  
membres   adhérents   (les  
Insaliens  possesseurs  de  la  carte  
K-‐‑Fêt)  et  des  membres  actifs  (les  
barmen).
   Petite   astuce   :   lors   de  
la   commande,   nous   donnons  
toujours   priorité   à   celui   qui   arbore  
(avec  fierté  !)  sa  carte  K-‐‑Fêt,  cela  nous  
évite  de  la  demander  !  

Il  se  passe  quoi  ?
   Des   animations   sont   assurées  
par   l’équipe   des   barmen,   tandis   que  
d’autres   sont   organisées   par   des  
associations   que   nous   accueillons  
le   temps   d’une   soirée.   Mais   la   K-‐‑Fêt  
est   votre   foyer,   nous   vous   invitons   à  
nous   proposer   des   animations,   de  
nouveaux   concepts      en   venant   nous  
voir   directement   au   comptoir,   ou  
alors   sur   le   formulaire   en   ligne   sur    
<http://www.k-‐‑fet.fr>  
   Tu   ramènes   ton   steak   au  
resto   ?   Le   principe   est   le   même   :   tu  
viens   profiter   du   foyer   où   les   barmen  
travaillent  dur  pour  vous  satisfaire,  et  les  

bénéfices  des  ventes  permettent  la  vie  de  
l’association.  Comme  nous  n’avons  pas  le  
droit  de  vendre  des  alcools  dits  “forts”,  
toute   introduction   d’alcools   autre   que  
ceux   autorisés   (ceux   que   l’on   vend)  
dans   le   foyer   est   strictement   interdite,  
non   seulement   par   l’Insa,   mais   surtout  
d’un   point   de   vue   légal   vis-‐‑à-‐‑vis   des  

douanes.      Si   un  

c o n t r ô l e   révèle   la  
présence   d’alcool   fort   durant   une   visite  
de  notre  local,  ce  serait  tout  simplement  
la  fermeture  de  la  K-‐‑Fêt.
   Par   ailleurs,      nous   nous  
retrouvons   à   nettoyer   vos   apéros   à   la  
fermeture…  (on  est  pas  chez  mémé  non  
plus  !)

Les  deux  sous  de  la  K-‐‑Fêt  
   Les   barmen   sont-‐‑ils   rémunérés   ?  

Combien  de  temps  passent-‐‑ils  à  la  K-‐‑Fêt  ?

   Et   non,   les   barmen   sont  
bénévoles,   et   ils   payent   leurs  

consommations   !   Être   Barman   exige   au  
minimum   12   heures   d’investissement  
par  semaine.
   Que   fait   la   K-‐‑Fêt   de   ses   sous-‐‑

saoûls  ?

   C’est   le   moment   de   jeter   un  
œil   aux   chiffres   de   la   répartition   de   la  
marge   sur   les   ventes   de   l’Argil.   45%  
est   affectée   à   l’aménagement   du   local,  
15%   au   matériel   son   et   lumière,   vient  
ensuite   le  nettoyage  quotidien  du   local,  
le  mobilier  et  les  animations  et  concerts  à  
hauteur  de  10%.  Le  reste  se  répartit  entre  
le   paiement   de   la   sécurité   pendant   les  
soirées,   8%,   et   la   catégorie   divers   pour    
2%  de  la  répartition.
   Les   bénéfices   subsistants   sont  
reversés   au   Conseil   de   Vie   Associative  
(CVA)  qui   se   charge  de   redistribuer   cet  
argent  sous  forme  de  subventions  à  des  
projets  d’autres  associations.
   Comme  vous  avez  pu  le  noter,  
la  K-‐‑Fêt  a  été  remise  à  neuf  pendant  les  
vacances   de   Pâques   grâce   aux   barmen  
et   à   leurs   amis   qui   ont   participés   aux  
travaux.  Je  profite  de  cet  article  pour  les  
saluer   et   les   remercier   de   leur  

engagement.
   Mais  alors  tout  est  rose  ?

   Oui  presque  !  Sauf  les  
murs   qui   sont   gris   et  
parfois   nous   assistons  
à  des  dégradations  bien  
trop   récurrentes   des  
installations   qui   sont  
là   pour   vous…   Il   est  

toujours   surprenant  
de  constater  qu’un  
futur   cadre   s’est  
amusé  à  boucher  
les   toilettes   ou  
à   arracher   une  
i n s t a l l a t i o n  

sanitaire.
   Nous   ne   sommes   pas  
des   machines,   et   les   commandes  
bisyllabiques   style   “Coca   !”   nous  
motivent   moins   qu’un   sujet,   verbe   et  
complément   accompagné   d’un   sourire.  
Nous   ne   sommes   pas   là   pour   être  
simplement   vos   serveurs   mais   plutôt  
pour   vous   recevoir   et   passer   un   bout  
de   soirée   dans   la   bonne   ambiance   avec  
vous  !  
   Nous   vous   souhaitons   une  
excellente  année  dans   la  bonne  humeur  
à  la  K-‐‑Fêt!  À  très  bientôt  !

Qu’on vienne pour le sacro-saint expresso du midi, pour prendre un pichet de sirop de kiwi ou 

encore pour déguster une bière de qualité, on a tous nos petites habitudes à la K-Fêt. Mais la 

connaissez-vous vraiment ? Alain Satiable a prêté sa plume au président de la K-Fêt.

K-Fêt quand tu nous tiens

   RAPP   -‐‑   pour   Rencontres   À  
Petits  Pas   -‐‑   est  une  assoc’   créée  en  1993  
qui  propose  des  activités  au  contact  des  
jeunes.   Il   y   en   a   pour   tous   les   goûts   !  
Tu   aimes   les   expériences   folles   ?   Nous  
organisons   par   exemple   des   ateliers  
scientifiques  pour  les  enfants  des  écoles  
proches,  sur  des  thèmes  
comme  l’électricité  
ou  l’eau.

   Contrairement   à   ce   que   tu  
pourrais   croire,   faire   du   social   et   être  
en   école   d’ingénieur,   ce   n’est   pas   une  
oxymore   (RAPPelle   toi   tes   cours   de  
français  !).  À  l’Insa,  on  n’est  pas  coupé  de  
la  réalité  sociale,  et  tu  vas  t’en  apercevoir  
très  vite.
   Bon,   c’est   la   rentrée,   tout  
fourmille   autour   de   toi   et   ce   n’est   pas  
facile   de   trouver   une   association   qui   te  
corresponde   parmi   toutes   celles   qu’on  
te  propose  ici.  Si  tu  ne  connais  pas  ou  as  
oublié  les  activités  de  l’association,  voici  
une  petite  piqûre  de  RAPPel  pour  t’aider.

Que  faisons-‐‑nous  ?
   Nous   organisons   des   ateliers  
scientifiques  à  raison  d’une  séance  d’une  
heure  par  semaine  sur  6  séances,  pour  les  
enfants  des  écoles  de  Villeurbanne.  Mais  
aussi,   peut-‐‑être   que   tu   as   déjà   fait   du  
soutien  scolaire  ?  Alors  RAPP  En  Lycée  
(RAPPEL)  est   fait  pour   toi   !  RAPP,  c’est  
aussi   le  Mini-‐‑camp   avec   les   enfants   du  
Forum  Réfugiés…  Et  puis,  si  je  te  dis  JJD,  
tu  me  réponds  “c’est  quoi  le  RAPPort  ?”  ;  
tous  les  ans  nous  organisons  une  grande  
chasse   au   trésor   sur   le   campus  qui  voit  
débarquer  150  enfants  !

Engage  toi  !
   Alors,   tu   as   envie   de   te   sentir  
utile,   de   passer   des   bons   moments  
et   d’aider   ou   de   faire   partager   à   des  
enfants   des   milieux   défavorisés   tes  
connaissances   ?   Alors   RAPPlique   sur  

notre   site   internet    
<http://rapp.asso.insa-‐‑
lyon.fr/>   ou   passe   à  
notre   local   (Bâtiment  
Léonard   de   Vinci)  
mais   écris   nous   un  
mail   auparavant   à  
<rapp.insa@gmail.
com>   si   tu   as   des  
questions.

 En retard sur ses vaccins, Alain Satiable a subi une piqûre de 

RAPPel de la part de RAPP, l’association ayant pour objectif de 

proposer des activités ludiques aux jeunes de nos jours.

Piqûre de RAPPel

   Inscrite   dans   la   démarche  
de   développement   durable   de   l’Insa,  
la   Recyclerie   est   un   bel   exemple  
d’intégration  volontaire  et  collective  des  
préoccupations   sociales   et   écologiques  
de  l’établissement.

Au  delà  des  déchets
   Basée  sur  le  principe  du  dépôt-‐‑
vente,   cette   initiative  
répond  à  des  besoins  
d’aujourd’hui   :   le  
besoin   de   réduire  
la  production  de  
déchets  et  de  
changer  
d e  

regard   sur   ce   que   l’on   jette   ;   d’aider   les  
étudiants  qui  arrivent  à  l’Insa  et  faciliter  
leur  intégration  à  l’internat  ;  de  créer  de  
l’emploi   local   et   solidaire   ;   de   financer  
d’autres   projets   de   développement  
durable…

En  plein  essor
   Portée   par   le   groupe  
Développement  durable,  cette  deuxième  
édition   a   pris   de   l’ampleur,   avec   le  
soutien  de   la  Mairie  de  Villeurbanne   et  
du  Grand  Lyon,  et  la  collaboration  de  la  

Fondation   de   l’Armée   du   Salut.  
Par   rapport   à   2010,   les   résultats  
sont  très  encourageants  avec  plus  
de   3000   articles   collectés,   400  
acheteurs   dont   70%   d’étudiants  
internationaux,   plus   de   3000  
euros  de  recettes  entièrement  
destinés   aux   actions  
de   développement  
durable   de   l’Insa,   700  
vêtements   donnés...  
et   du   bien-‐‑être   à  
revendre   au   service  
de   la   qualité   de   vie  
du  campus.

La lutte contre les faux déchets de l’Insa de Lyon prend de 

l’ampleur, et la recyclerie ne demande qu’à devenir le rendez-

vous incontournable des étudiants en début et fin d’année.

Recyclez-vous

   Vous  êtes   surement  nombreux  
à   trouver   à   redire   sur   le   campus   de  
l’Insa.  Morose,   vieillissant   ou   pas   assez  
vert,  voilà  autant  de  raisons  de  s’investir  
dans   un   projet   neuf   et   durable.   Les  
conditions   sont   simples   :   tu   as   jusqu’au  
10   janvier   pour   proposer   à   l’association  
ton  idée  sous  forme  d’un  dossier  de  trois  
pages   maximum   (hors   annexe).   Long  
terme,  court  terme,  seul  ou  à  plusieurs,  il  
te  faudra  simplement  budgéter  le  projet  
à   hauteur   de   1000€   maximum.   Toutes  

les   idées   sont   les   bienvenues   dès   lors  
qu’elles   s’inscrivent  dans  une  démarche  
durable,   qu’elles   soit   techniques   ou  
d’ordre   organisationnelles   (recyclage,  
etc).

Qu’y  a-‐‑t-‐‑il  à  gagner  ?
   Les   trois   premiers   projets  
seront   récompensés   sous   forme   de   lots  
(paniers   garnis   bio,   bons   d’achat  …)   et  
le  premier  sera,  bien  sûr,  concrétisé   !  Et  

si   tu  as   juste  un  “petit”  
projet  qui  te  tient  à  cœur  
qui   ne   justifie   pas   la  
réalisation  d’un  dossier,  
Objectif   21   te   propose  
aussi  une  boîte  à  idées  !  
Nous   choisirons   alors  
notre   coup   de   cœur  
qui   sera   également  
récompensé.
   Pour   plus   de   détails  
rendez-‐‑vous   sur   le   site  
d’Objectif   21   :   <http://
objectif21.insa-‐‑lyon.fr>  
ou  sur  la  page  Facebook  
d’Objectif  21.
   Le   développement  
durable   passe   par  
l’engagement  de  chacun  
et   nécessite   un   peu  
d’imagination   alors  
lance   toi,   Objectif   21  
sera  là  pour  te  soutenir  !

.

Insalien, tu fourmilles d’idées vertes et tu as besoin d’un appui 

financier pour les réaliser ? Objectif 21 te propose le concours 

GreeInSA. L’occasion enfin de t’investir pour un campus durable.

GreeInSA

K a r m i n



   Mon  coturne  pue,  comment  
lui  dire  ?  Thierry
   Comme   bon  

nombre   de   premières  

années,   tu   as   été   placé  

avec  un  coturne  inconnu,  

ou   bien   pire   encore,   ton  

pote   de   toujours   révèle  

ses   vraies   odeurs  

seulement   après   s’être  

mis   en   coturnage.  

Bref,   il   est   là,   devant  

toi,   et   il   ne   sent   pas  

la   rose…   Plusieurs  

solutions   s’offrent  

à   toi   :   comme   tu   le  

laisses   entendre,   tu  

peux   lui   parler   des  

salves   fétides   que  

tu   reçois   en   plein  

nez   sans  ne   lui   avoir  

rien   demandé,   mais  

cette  conversation  risque  

d’être   d’un   très   mauvais   goût.  

De   même,   subir   sans   broncher   cette  

situation   n’est   certainement   pas   chose  

envisageable  d’autant  plus  qu’une  petite  

recherche   sur   Doctissimo   finira   de   te  

convaincre  qu’un  cancer  nasal  te  guette  !  

   Je  ne  vois  qu’une  seule  solution  :  

le  parfumer  à  son  insu  !  Bien  des  choses  

sont   possibles   dans   cette   perspective,  

ton  imagination  bouillonne  déjà  j’en  suis  

sûr  !  Tente  le  pot-‐‑pourri  sous  le  matelas,  

le  parfum   sur   les  draps,  mélange   à   son  

gel  douche  habituel  de  l’huile  essentielle  

de  patchoulis,  enfin,   lui  verser   ta  crème  

chocolat   pour   finir   par   lui   lancer   un  

“va  prendre  une  douche,   je  nettoie”  me  

parait   d’une   subtilité   sans   faille.   Bien  

moins  original,  tu  peux  aussi  te  plaindre  

à   la   fée  DDR,   seulement  voilà,   la  petite  

fée  n’est  pas  aussi  sympathique  que  dans  

les  bouquins  et  puis  il  va  falloir  annoncer  

ce  changement  à  ton  coturne  :  une  bonne  

excuse  est  à  chercher  !  

   Mon   conseil   :   le   parfumer  

subtilement.  

   Ma   coturne   a   un   copain   et  
j’ai   peur   de   tomber   sur   elle   en   plein   ébat.  
Comment   éviter   cette   situation   ?   Cela   me  
stresse  beaucoup.  Amélie
   Ta   coturne   et   son   copain   sont  

jeunes,   plein   d’énergie   et   puis,   c’est  

bientôt   l’hiver,   il   fait   froid,   il   faut   bien  

avouer   qu’on   a   bien   envie   de   rester   au  

lit   !   Si   tu   as   la   chance   que   les   jeunes  

gens  soient  bruyants  tu  n’as  qu’à  tendre  

l’oreille.   Sinon,   j’imagine   ton   stress  

devant   la  porte,   t’imaginant   surprendre  

les  deux  tourtereaux  au  “bon  moment”,  

mille  et  une  positions  plus  éloignées  de  

la  réalité  les  unes  que  les  autres  en  tête,  

espérant  à  tout  prix  ne  pas  voir  l’objet  du  

scandale…

   Tu   peux   évidement  

en   parler   à   ta   coturne   et  

ensemble  inventer  un  code  

plus   ou   moins   subtil   :  

un   “ne   pas   déranger”  

en   pleine   porte   ou   bien  

un   texto   tout   aussi   fin  

du   genre   “On   va   le   faire,  

te   ramène   pas”.   D’autres  

solutions   machiavéliques  

existent   comme   par   exemple  

tenter   de   faire   rompre   les  

affreux  jojos  ou  bien  te  trouver  

un  copain,  cela  pourra  peut-‐‑être  

te  détendre  un  peu.

   Mon  conseil   :   arrange-‐‑toi   avec  

ta  coturne.

   Mon  ex  est  devenu  gay,   est-‐‑ce  de  
ma  faute  ?  Justine  
   Ton  ex  petit  copain  a  désormais  

un   petit   copain   et   tu   te   demandes  

si   ta   présence   suffit   à   dégoûter   les  

gens  de   la  gente   féminine,  c’est  normal.  

Peut-‐‑être   te   rassurerais-‐‑je   en   t’affirmant  

que   ton   copain   était   certainement   gay  

bien   avant   t’avoir   rencontrée,   qu’il  

pensait  aux  dieux  du  stade  lorsque  tu  lui  

susurrais  des  mots  doux  et  qu’il  simulait  

bien  des  choses.  J’avoue  que  sur  ce  point  

je   ne   puis   te   répondre   n’étant   pas   dans  

la  tête  du  jeune  homme.  Mais  enfin,  n’y  

pense  pas  et  passe  à  autre  chose  !  

   Mon   conseil   :   trouve-‐‑toi   un  

nouveau  copain  (ou  une  copine).

   Je  trouve  mon  prof  de  méca  super  
sexy  alors  qu’il  a   trois   fois  mon  âge,  suis-‐‑je  
normale  ?  Nathalie
   Ton   professeur   de  mécanique,  

en   t’expliquant   les   subtilités   du  vecteur  

glissant,   t’a   fortement   tapée   dans   l’œil,  

tout   le   monde   a   ses   petites   faiblesses   !  

Évidemment,   je   proscris   fortement  

les   relations   professeur-‐‑élève,   trop  

compliquées   et   puis   pas   saines   du  

tout   !   Cependant   tu   as   parfaitement   le  

droit   de   trouver   en   cet   homme,   qui   a  

l’âge  de   ton  papa,  d’un  sex-‐‑appeal   sans  

pareil.   Je   te   conseille   cependant   de   ne  

pas   tenter   le   diable   en   lui   faisant   des  

avances  grossières,   lui  demander  s’il  ne  

donne  pas  de  cours  particuliers  n’est  pas  

une   technique   de   drague   viable   à  mon  

humble  avis.

   Mon   conseil   :   bosse   ta  

mécanique  !  

   Malgré   mes   remarques,   mon  
coturne  ne   fait   jamais   le  ménage  et  vole  ma  
bouffe,  que  puis-‐‑je  faire  ?  Adrien
   Les   coturnes   sont   une   des  

principales  préoccupations  des  Insaliens  

on   dirait   !   Et   bien   je   te   conseillerais   de  

cacher  ta  nourriture  quelques  temps  afin  

qu’il   meurt   de   faim,   de   même,   ne   fais  

plus   le   ménage   jusqu’à   ce   que   l’autre  

énergumène   s’approche   du   balai.   Si   sa  

capacité  de  résistance  face  à   la  salissure  

se   révèle   trop  grande,  devient  ami  avec  

“Thierry”   et   échangez   vos   coturnes,   ils  

devraient  bien  s’entendre  !  

   Mon  conseil  :  deviens  fourbe.

Comme dans tout journal sérieux, L’Insatiable inaugure sa chronique psycho. Le Docteur Akash se 

fera donc un plaisir de répondre à vos questions les plus intimes et taboues. Nous vous invitons à 

prendre votre courage à deux mains, et nous envoyer vos interrogations à alain.satiable@gmail.com

LA MALETTE À AKASH
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9
Novembre

À  la  frontière  entre  le  Sport  Extrême  
et  la  Recherche  &  Développement
@   Bar   Toï-‐‑Toï   le   Zinc   -‐‑   20h30

16
Novembre

TTI  vs  Guily  (Lyon)
@   Rotonde   de   l’Insa   -‐‑   20h30

30
Novembre

Papy  improvise  l’histoire  de  sa  vie.
@   Bar   Toï-‐‑Toï   le   Zinc   -‐‑   20h30

2
Février

Des  petits  :  débutants  de  la  TTI  con-‐‑
tre   les   nouveaux   de   l’Art-‐‑Scène.
@   Rotonde   de   l’Insa   -‐‑   20h30

15
Décembre

TTI  vs  Givrés  (Valence)
@   Rotonde   de   l’Insa   -‐‑   20h30

11
Janvier

Chantier   en   cours.   Conseillé   au  
public.
@   Bar   Toï-‐‑Toï   le   Zinc   -‐‑   20h30

15
Février

Pièce   de   théâtre   improvisée   en   5  
actes.
@   Bar   Toï-‐‑Toï   le   Zinc   -‐‑   20h30

1
Mars

@   Rotonde   de   l’Insa   -‐‑   20h30

Mars

Pièce   de   théâtre   adaptée   du   scé-‐‑
nario  de  Quentin   .
@   Rotonde   de   l’Insa   -‐‑   20h30

28
Mars

Rejoignez   l’équipe   du   scénariste  
en  chef  pour  créer  la  nouvelle  série  
qui  doit  buzzer.
@   Bar   Toï-‐‑Toï   le   Zinc   -‐‑   20h30

25 Chaque   nuit,   les   automates  
du   grenier   se   réveillent   et  
improvisent   des   histoires.
@   Bar   Toï-‐‑Toï   le   Zinc   -‐‑   20h30

9
Mai

Un   cadavre,   une   douzaine   de  
suspects.   Personne   ne   sait   qui  
est   le   coupable,   pas   même   lui...
@   Bar   Toï-‐‑Toï   le   Zinc   -‐‑   20h30

Mai

Pendant  les  24h  de  l’Insa  :  
Festival  amateur  de  matchs  
d’improvisation.
@  Rotonde  de   l’Insa   -‐‑  14h-‐‑21h

Pièce  de  théâtre  inpirée  de  l’univers  
du   dramaturge   russe  Anton   -‐‑

@  Rotonde  -‐‑  20h30

Mai  -‐‑  Juin

Juin

Pièce  de  théâtre  d’après  le  texte  de  
Reginald  
@  Salle  René  Char  (Rotonde)  -‐‑  20h30

19
23

26
27
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Fâché avec le théâtre car c’est démodé comparé à une salle de cinéma 3D ? Trop peur d’approcher 

les planches, même si ce n’est que pour regarder ? Envie simplement de passer une bonne soirée ? 

Dans ces trois cas au moins, la Troupe Théâtrale de l’Insa (TTI) est là pour vous !

Shakespeare Empire

   Dans   l’heroic   fantasy,   il   y   a  

des   œuvres   mythiques,   comme  

le   .   Il   y   a  

des   classiques,   comme  Conan.   Il   y   en  a  

qu’il   faut   avoir   lu,   comme   les   Thorgal.  

Et   il   y   a   aussi   celles   où   l’on   rit,   comme  

les     de  Terry  

Pratchett.

   Les   37   volumes   de   cette   série  

se  placent  tous  dans  le  même  monde,  un  

disque  géant  porté  par  quatre  éléphants  

tournant  sur  le  dos  d’une  tortue  géante,  

le  monde  lui-‐‑même  étant  bordé  par  une  

cataracte   immense   déversant   l’eau   des  

océans   dans   l’espace.   Ce   qui   semble  

parfaitement  logique,  il  faut  bien  l’avouer.  

Et  la  magie  y  est  omniprésente,  car  il  faut  

bien  avouer  que  tout  ça  ne  tiendrait  pas  

ensemble  si  les  dieux  n’avaient  pas  envie  

de   rigoler  un  bon   coup   comme   tout  un  

chacun.

Un  bon  shoot  de  héros

   Chaque   cycle   de   la   série  

suit   globalement   le   parcours   d’un  

personnage  :  huit  romans  sont  consacrés  

à  Rincevent,  un  mage  (c’est  écrit  sur  son  

chapeau)   de   l’Université   de   l’Invisible,  

incapable  de  lancer  le  moindre  sort,  mais  

tout   à   fait   capable   de   sauver   le  monde  

par  accident  avec  une  demi-‐‑brique  dans  

une   chaussette   et   un   talent   inné   de   la  

fuite  ;  la  Mort  (ainsi  que  sa  fille  adoptive,  

son   apprenti   et   sa   petite-‐‑fille)   sont   les  

héros   de   plusieurs   romans,   le   faucheur  

ayant   à   régler   quelques   problèmes   de  

personnalité  avec  lui-‐‑même  (oui,  la  Mort  

est   un   homme)   ;   les   sorcières,   menées  

par   Mémé   Ciredutemps,   ont   bien   du  

mal   à   protéger   le   royaume   de   Lancre  

de   tout   un   tas   d’elfes   cruels,   de   barons  

sournois   ou   de   mages   phallocrates   (et  

parfois  d’elles-‐‑mêmes),  surtout  quand  le  

balai  magique  a  besoin  d’un  changement  

en   plein   vol   ;   enfin,   Samuel   Vimaire,  

(la   cité   la   plus   grande,   la   plus   riche,   la  

plus  nauséabonde  et  la  plus  inflammable  

du   Disque-‐‑Monde)   doit   déjouer   tous  

les   complots   ourdis   contre   le   patricien  

entière,   complots   allant   de   la   tentative  

de  meurtre  par  dragon,  à  la  tentative  de  

guerre.

   Et  je  ne  vous  parle  que  des  têtes  

d’affiches   !  Que   feraient-‐‑ils   sans  Gengis  

Cohen,   le   dernier   héros   barbare   du  

disque,  avec  80  ans  de  métier  derrière  lui.  

Ou   bien   le   bibliothécaire   orang-‐‑outang  

de  l’Université  de  l’Invisible  (force  :  peut  

grimper  aux  étagères  ;  faiblesse  :  déteste  

se   faire   traiter   de   singe).   Ou   encore   le  

mendiant  Ron  l’Infect,  connu  pour  avoir  

une   odeur   pourvue   de   sa   conscience  

propre.  Ou  sale,  tout  dépend  du  point  de  

vue.

   Mais   Pratchett   ne   se   contente  

pas   seulement   d’humour   et   d’aventure,  

il  joue  aussi  sur  la  parodie.  Et  il  a  la  main  

lourde  :  les  mages  ne  sont  respectés  que  

parce  qu’ils  font  tout  pour  ne  pas  utiliser  

ce   qui   est   une   arme   de   destruction  

massive   ayant   réduit   de   larges   surfaces  

du   disque   à   l’état   d’anomalies   spatio-‐‑

temporelles.  Et   la  série  du  Guet  est  une  

véritable   satire   sociale   sous   fond   de  

parodie   de   film   noir,   où   les   minorités  

naines   et   trolls   (ainsi   que   loups-‐‑garou,  

vampires,   etc...)   se   côtoient   avec   plus  

ou   moins   de   succès   et   de   coups   de  

hache   dans   les   genoux.   Mais   certains  

livres   sont   centrés   sur   des   thèmes   plus  

précis,   comme   la   musique   de   rocs,   les  

images   animées   ou   encore   le   Disque-‐‑

Monde,   premier   journal   du...   Disque-‐‑

Monde.   Et   le   plus   drôle   dans   tout   ça,  

c’est  que  lorsque  le  roman  frise  l’absurde,  

à   aucun   moment   il   n’est   plus   absurde  

que   la   réalité.   Et   c’est   là   tout   le   génie  

presque   décousue,   mais   qui   tient   en  

haleine.  Oh,  et  la  traduction  française  est  

pour  une  fois  très  bonne,  alors  jetez  vous  

dessus.

par  magie.  Ce  qui   est  probablement  un  

bon  compliment  pour  ce  genre  de  livre.

Annales  du  Disque-monde

 Comme son nom l’in-
dique la TTI est l’association 
de théâtre de votre école et est 
présente depuis 1963 sur votre 
campus.
 Cette année encore elle 
pourra vous accompagner avec 
trois pièces de théâtre dont 
l’adaptation de Reservoir Dogs 

en scène de Le Balai, Anton a 
raison (écrite par l’un de nos 

Douze hommes en 
colère tirée de la pièce (et du 

d’improvisation est prévu. Si 
vous n’avez jamais vu des co-

-
casion de venir voir un match 
d’impro !
   Vous   pouvez   nous  

retrouver  à  la  Rotonde,  la  salle  

de   spectacle   du   campus   en  

face  du  BdE,  ou  encore  au  bar  

Toï-‐‑Toï  le  Zinc,  à  cinq  minutes  

à  pied  de  l’arrêt  Insa-‐‑Einstein  

(rue  Marcel  Dutartre).

   En   espérant   vous  

croiser   un   soir   à   20h30  dans  

le  public.

Place Bellecour, le 24 septembre dernier. Handicap International organisait leur 17e “Pyramide de 

chaussures” dont le principe est de récolter toute paire de godasses, groles et autres pompes afin 

d’en faire don à des populations “minées” par la guerre.
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